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Le président de la République n’a
pas eu le temps de souffler. Cinq
jours seulement après sa presta-
tion de serment, Abdelmadjid

Tebboune préside le tout premier
Conseil des ministres de son

deuxième mandat. Cette réunion
est, à fortiori, dictée par l’urgen-
ce de régler le dossier des der-

nières intempéries.

L e temps est précieux, pas question
de laisser filer le premier dimanche
juste devant la prestation de ser-

ment du président de la République. D’au-
tant plus, mais non seulement, qu’il y a un
dossier d’urgence à régler car touchant le
citoyen dans son quotidien immédiat.

Quatre questions ont été examinées, et
un point divers, lors de cette réunion. Il
s’agit, premièrement, du dossier de la
numérisation. A ce titre, le président de la
République a ordonné au Haut-commissa-
riat à la numérisation, Mme Meriem Ben-
mouloud, de présenter, lors d’une prochai-
ne réunion du Conseil, un rapport détaillé
sur l’avancée du processus de numérisa-
tion. Il conviendra pour de clarifier l’avan-
cée de la connexion des données de
chaque secteur d’un côté, et entre les dif-
férents ministères de l’autre. Egalement, a-
t-il ordonné d’exposer l’état d’avancement
et les délais de livraison du projet de Data
Center qui sera réalisé par le consortium
chinois Huawei.

Deuxième point à l’ordre du jour
comme nous l’avions cité en premier, le
Président a ordonné l’indemnisation des
sinistrés des récentes intempéries  qui ont
touché plusieurs wilayas du pays, notam-
ment dans le Sud. Tout en ordonnant de
procéder aux réparations des dégâts occa-
sionnés sur les infrastructures publiques,
les routes, la voie ferrée, les ponts … dans
des délais n’excédant pas un mois, le Pré-
sident exige de rétablir au plus vite les ser-
vices vitaux et au profit  des citoyens de
toutes les wilayas touchées par les intem-
péries. Toujours dans ce dossier, il a été
demandé à l’Exécutif d’élaborer  un plan
bien étudié pour anticiper les intempéries

et, partant, éviter des dégâts de ces catas-
trophes naturelles dans l’avenir.

LES STATUTS PARTICULIERS AVANT
FIN 2024

Troisièmes question examinée, la ren-
trée scolaire qui a eu lieu hier même. Après
avoir écouté un exposé sur l’organisation,
le président a exprimé sa satisfaction
quant aux conditions qui ont marqué le
retour sur les bancs de l’école. Dossier
auquel il a accordé de l’importance dans
ce secteur névralgique, le Président a
relancé le Gouvernement sur la promulga-
tion des statuts particuliers relatifs aux tra-
vailleurs de l’Education avant la fin de
cette année. Egalement,  il a ordonné au
ministre  de  l'Éducation la généralisation
de la tablette électronique dans le primai-
re pour atteindre un taux de 50% à la fin
de l’année prochaine. Aussi, il a appelé à
l’adoption du système de réintégration
des élèves exclus pour limiter le phénomè-
ne de la déperdition scolaire. Aussi, le Pré-
sident a appelé à la réorganisation et la
relance effective du sport scolaire pour
permettre la formation des élites sportives
de demain.  A ce titre,  il sera nécessaire de
lancer, janvier 2025, du championnat
national scolaire des sports collectifs.

Comme quatrième point examiné, la
rentrée universitaire. Sur ce, le chef de
l’Etat a exprimé ses vifs remerciement

quant aux progrès réalisés dans ce secteur,
notamment l’amélioration du classement
des universités algériennes  sur les plans
régional et international. Egalement, le
ministre de l'Enseignement supérieur et
de la recherche scientifique a été instruit
de développer le sport universitaire et
d’entretenir la stabilité et dans ce secteur
tout en continuant sur la voie de la moder-
nisation des services universitaires. En sus,
le Président a ordonné de réfléchir à la
création d'un nouveau système lié aux
bourses d’étude et aux opportunités de
travail au profit des diplômés sortants des
écoles et établissements du Supérieur. 

SÉVIR CONTRE LES IMPORTATEURS
VÉREUX 

Par ailleurs, le Président a ordonné la
préparation d’exposés concernant  l'irriga-
tion agricole, le commerce et les affaires
étrangères lors d’un prochain Conseil des
ministres. Comme il a affirmé, d’autre part,
que le Gouvernement, notamment le
ministère du Commerce et de la Promo-
tion des exportations, de veiller à ce qu’au-
cune pénurie d’aucun produit, surtout ali-
mentaire, ne survienne, et de rester vigi-
lant face aux  lobbys de l'importation qui,
selon le chef de l’Etat, tentent d’exercer du
chantage sur l’Etat. A cet effet, il a deman-
dé de sévir contre les importateurs vireux
auxquels il faudra retirer l’agrément en cas
d’infractions ou de dérives.   Pour ce faire,
le Président a demandé l’élaboration d’un
décret présidentiel pour réglementer le
commerce extérieur, y compris les expor-
tations et ce selon les possibilités finan-
cières et économiques sur le marché
national et international. 

Au terme de la réunion, le Conseil des
ministres a approuvé des décrets portant
nominations et fin de fonctions dans des
postes supérieurs de l'Etat.

Synthèse Farid Guellil 
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C’ est l’automne. La campagne labours-semailles
bat son plein. Sur plus de 3 millions d’hectares,
55%, soit un million 600 mille hectares, seront

consacrés au blé dur et le reste partagé entre l’orge et le
maïs. Cette campagne ne ressemble pas aux précé-
dentes. D’abord parce que le président Tebboune a déci-
dé d’accorder tous les moyens nécessaires aux agricul-
teurs pour leur permettre de pousser leur production au
maximum. L’objectif est d’atteindre l’autosuffisance du
pays en blé dur dès la prochaine saison des moissons.
D’autre part, même la nature a été clémente cette
année. Après une longue période de sécheresse, les
pluies automnales favorables aux labours-semailles sont
de retour dans quasiment toutes les régions du pays. Ce
qui vient s’ajouter à la concrétisation de l’engagement,
lors de la dernière campagne électorale, du président
Tebboune d’atteindre « l’autosuffisance en blé dur en
2025, et en orge et maïs en 2026 ». C’est dans ce sens

que notre ministre de l’Agriculture, Youcef Cherfa, a pré-
sidé, jeudi dernier, « une réunion nationale de prépara-
tion de la campagne labours-semailles, avec les prési-
dents des unions des coopératives de céréales et de
légumineuses sèches ». Au cours de cette rencontre le
ministre a annoncé « la mise à disposition de 4,2 mil-
lions de quintaux de semences et d'une quantité suffi-
sante d'engrais au profit de l'Office algérien interprofes-
sionnel des céréales (OAIC), afin d'atteindre l'objectif
fixé… (tout en appelant) les cadres de l'OAIC à assurer
la disponibilité des semences aux agriculteurs, citant les
nouvelles mesures prises dans ce sens, dont la consé-
cration d'un quota pour chaque wilaya ». Dans la conti-
nuité des phases d’une culture intensive des céréales,
Cherfa a rappelé aux responsables du secteur, le renfor-
cement « des capacités de stockage des céréales avec
les nouveaux centres qui seront réceptionnés à partir de
mars prochain dans la perspective de couvrir toutes les

wilayas du pays ». Rien n’est laissé au hasard pour rele-
ver le défi. La saison précédente, nous avions atteint
« 80% de nos besoins en blé dur » avait annoncé le pré-
sident de la République lors du Conseil des ministres du
23 juin dernier. Ce qui avait, de l’avis de notre ministre
de l’Agriculture « assuré 1,2 milliard de dollars au profit
du Trésor ». Ce chiffre sera dépassé cette saison. Sans
oublier les mégaprojets en partenariats de production de
blé dans le Grand Sud, notamment à Adrar et Timimou-
ne. 
D’ailleurs, Cherfa a souligné lors de la réunion de jeudi

dernier que « le secteur de l'agriculture et des céréales
en particulier sera la locomotive qui permettra au pays
d'atteindre l'objectif tracé de 400 milliards de dollars du
PIB ». Il faut se souvenir que l’Algérie a été, durant plus
d’un siècle (de 1710 à 1829), le principal fournisseur de
blé de la France. Il s’agit, donc, d’une réhabilitation de
nos capacités. Lorsque celle-ci est planifiée à la veille du
70ème anniversaire du déclenchement de la guerre de
Libération nationale, le serment fait à nos chouhada est
tenu.   

Zouhir Mebarki 

Blé algérien, retour à l’export 
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MINISTRES 

AU LENDEMAIN DE LA RÉÉLECTION
D’ABDELMADJID TEBBOUNE 

LE PRÉSIDENT ORDONNE
L’INDEMNISATION DES VICTIMES DES
INTEMPERIES ET LA RÉPARATION DES

DÉGÂTS OCCASIONNÉS  

Le Parlement fait
sa rentrée 
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Des
Questionnements…

AU LENDEMAIN 
DU MATCH MC ALGER - 
US MONASTIR
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Coïncidant, pratiquement, avec le début du second mandat du
président Abdelmadjid Tebboune, s’ouvre, aujourd’hui, la session
ordinaire des deux chambres du Parlement, en présence du
Premier ministre et des membres du gouvernement. 

Le président de la République n’a pas eu le temps de souffler. Cinq jours seulement
après sa prestation de serment, Abdelmadjid Tebboune préside le tout premier
Conseil des ministres de son deuxième mandat. Cette réunion est, à fortiori, dictée
par l’urgence de régler le dossier des dernières intempéries
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L a réalité des stades est amère et
malheureuse, et combien il est
facile de fuir la douloureuse vérité.

Les événements et les actes de violen-
ce dans les tribunes et aux alentours du
stade Ali Ammar à Douéra à l'occasion
du match entre le Mouloudia d’Alger et
l'US Monastir sont inquiétants. 
Attaquer les supporters du Mouloudia
est le moyen le plus simple pour expli-
quer les actes de violence, mais la
conscience humaine et professionnelle
impose d'en évoquer les véritables rai-
sons. La vérité est que le supporter
algérien est traité comme un ennemi.
Le fan derrière l’indispensable ambian-
ce dans les tribunes subit des violences
verbales et physiques. Regardons un
peu ce qui s’est passé à Douéra : seu-
lement trois portes du stade sur sept
sont ouvertes pour 40 000 supporters.
En conséquence à cette décision, aussi
inexpliquée qu’insensée, des bouscu-
lades, des embouteillages, de la pres-
sion et des tensions à l’intérieur du
stade. Même les toilettes sont fermées
aux supporters ! Les fans algériens ont
« eu droit » à un traitement inhumain
indigne de la belle image par laquelle
se sont-ils rendus célèbres à l’étranger.
Face à un tel traitement brutal et vio-
lent, même le plus sage des êtres
humains peut se transformer en une
bête féroce et sauvage. Même les jour-
nalistes peinent à pénétrer dans la plu-
part des stades pour pouvoir accomplir
leur mission d’information dans les
meilleures conditions.
Partant des incidents regrettables du
stade flambant neuf de Douéra, l’on
s’interroge sur celui qui a cassé les
sièges dans les gradins lors des alter-
cations générales survenues ? Est-il rai-
sonnable d’utiliser des bombes de gaz
lacrymogènes, qui pourraient être
fatales, dans un stade fermé et plein
d’enfants ? Est-il encore sensé de lan-
cer du gaz lacrymogène avant la fin du
temps réglementaire ? Pour les
preuves, il y en a partout, les photos
sont disponibles et accessibles à tous
avec, à la clé, des témoignages en
direct de ceux qui ont vécu ce cauche-
mar.
Est-il normal de traiter ces supporters,
qui dessinent des images magnifiques
et font parler d’eux dans les plus grands
journaux et sites internationaux, comme
de vulgaires criminels à cause d’une
mauvaise organisation du stade ? 
S’il est vrai qu’un groupe des suppor-
ters porte une part de blâme des événe-
ments malheureux survenus, le plus
grand fardeau incombe à ceux qui trai-
tent ces jeunes hommes comme des
ennemis du pays. 
L'organisation des stades algériens est
un désastre à tous les égards. Les
beaux stades ne servent, dans pareilles
conditions, à rien, car la construction de
ces arènes  magnifiques ne s'est mal-
heureusement pas accompagnée par la
formation de ceux en charge de la
sécurité et de l’organisation. 

Mohamed Amine Toumiat

ANNIVERSAIRE
À notre adorable 
ANAÏS HARRAT

qui souffe sa première bougie. 
Nous te souhaitons un joyeux premier 

anniversaire. Que cette journée soit remplie de
bonheur et de moments mémorables. On te sou-
haite également tout le bonheur du monde, que tu

grandisses en santé et en sagesse.
Ton oncle Hichem
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LE PRÉSIDENT DU HCI AU FORUM
ISLAMIQUE DE MOSCOU :

« La coexistence
ne peut être

réalisée sans les
droits légitimes

des peuples
opprimés »

Le président du Haut conseil isla-
mique, Bouabdallah Ghlamallah, a

indiqué à Moscou que les érudits algé-
riens ont développé un modèle pion-
nier en matière de dialogue internatio-
nal et des valeurs de coexistence
humaine, en œuvrant à élever le niveau
de dialogue entre les civilisations et
l'entente entre les peuples, loin des
conflits. Intervenant à la 20e session du
Forum islamique international, Ghla-
mallah a affirmé que «l'Algérie, avec
son patrimoine historique en matière
de résistance au colonialisme, s'est tou-
jours affirmée en soutenant les droits
des peuples opprimés et les causes
justes, conformément aux valeurs de
l'Islam et de coexistence humaine, ins-
pirées de son histoire authentique ».
Rappelant les valeurs de la paix et du
dialogue, incarnées par les positions
historiques de l'Emir Abdelkader, pion-
nier des valeurs du vivre-ensemble, et
les acquis de la glorieuse Guerre de
libération qui célèbre cette année son
70e anniversaire, le président du
Conseil a considéré que «le dialogue
entre les civilisations et les religions
ainsi que la coexistence entre les
peuples ne peuvent être réalisés que si
les droits légitimes des peuples sont
reconnus et respectés, les préjugé éloi-
gnés et l'injustice et l'agression
condamnées, comme c'est le cas pour
le peuple palestinien, victime de crimes
indescriptibles, commis en violation
des lois et des usages internationaux».
Ghlamalah a souligné, d'autre part, que
le HCI œuvre à «approfondir la coopé-
ration et développer des projets d'ac-
tion communs avec les institutions et
les instances représentatives à travers
le monde, pour faire face aux cam-
pagnes de haine propagées par des
parties qui s'efforcent de semer le
chaos et attiser les conflits entre les
peuples et les pays». Le président du
Haut conseil islamique a conclu en
appelant les dirigeants des institutions
internationales à la nécessité de bâtir
de véritables projets de dialogue et de
coexistence, afin de protéger l'humani-
té, en particulier les nouvelles généra-
tions, des dangers des campagnes de
haine, afin que les valeurs de respect
mutuel prédominent entre les civilisa-
tions et la reconnaissance des droits
naturels des peuples est incarnée.

S. O.

SOMMET DE L'AVENIR À NEW YORK

Attaf va plaider pour 
le multilatéralisme 

Le Sommet de l'avenir
s'est ouvert hier au
siège des Nations

unies à New York,
sous le signe « Des

solutions multilatérales
pour un avenir

meilleur », avec la
participation attendue

de délégations de
193 pays dont

l'Algérie. 

Le ministre des Affaires
étrangères et de la Com-
munauté nationale à

l'étranger,  Ahmed Attaf, y
prend part en tant que repré-
sentant du président de la
République, Abdelmadjid
Tebboune. Organisé par l'As-
semblée générale de l'ONU, le
Sommet de deux jours, qui se
tiendra avant le débat annuel
de haut niveau de l'AGNU,
sera couronné par l'adoption
d'un Pacte pour l'avenir, qui
comprendra en annexe, un
Pacte numérique mondial et
une Déclaration sur les géné-
rations futures. Il a été précé-
dé les 20 et 21 septembre, par
des journées d'action afin de
créer davantage de possibili-
tés en faveur de l'engagement
de tous les acteurs. «Le Som-
met de l'avenir est conçu pour
permettre aux dirigeants du

monde d'examiner l'en-
semble de l'architecture mon-
diale et la façon dont nous
coopérons à l'international, et
de l'améliorer  », a indiqué
Michèle Griffin, directeur du
Sommet de l'avenir, dans un
message vidéo. Le Sommet de
l'avenir qui verra la participa-
tion également de la société
civile et du secteur privé,
aboutira à la signature de trois
accords: un Pacte pour l'ave-
nir, un Pacte numérique mon-
dial et une Déclaration sur les
générations futures. Orienté
vers l'action, le «  Pacte pour
l'avenir  » sera adopté par
consensus, lors de l'évène-

ment, mettant en avant la
solidarité mondiale pour les
générations actuelles et
futures, et l'engagement des
pays envers une action
concertée. Lors de l'ouverture
des Journées de l'action, le
Secrétaire général des Nations
unies, Antonio Guterres, avait
souligné samedi la nécessité
d'un multilatéralisme plus
inclusif et plus efficace, avec
des relations plus fortes entre
les institutions internatio-
nales, exhortant la commu-
nauté internationale à trans-
former les accords importants
adoptés par le «  Sommet de
l'avenir » en actions sur le ter-

rain, pour mettre le monde
sur une meilleure voie. Repré-
sentant le président de la
République, Abdelmadjid
Tebboune, le ministre des
Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à
l'étranger, Ahmed Attaf, parti-
cipera au Sommet de l'avenir.
Il prendra part, également, au
débat général de l'Assemblée
générale, prévu du 24 au 30
septembre sur le thème «Agir
ensemble pour la paix, le
développement durable et la
dignité humaine des généra-
tions présentes et futures ». 

Sarah O.

EN MARGE DE LA 79E SESSION DE L’AGNU

Des entretiens avec les Mae égyptien,
jordanien, congolais et sud-africain

Le ministre des Affaires étrangères et
de la Communauté nationale à
l’étranger, Ahmed Attaf a eu, samedi

à New York, des entretiens bilatéraux
avec plusieurs de ses homologues de
pays frères et ce, dans le cadre de sa par-
ticipation aux travaux de la semaine de
haut niveau de la 79e session de l’Assem-
blée générale des Nations unies, a indi-
qué un communiqué du ministère. Ainsi,
Attaf s’est entretenu avec le ministre des
Affaires étrangères, de l’Emigration et des
Expatriés de la République arabe d’Egyp-
te, Badr Abdelatty, le vice-Premier
ministre et ministre des Affaires étran-
gères et des Expatriés du royaume
hachémite de Jordanie, Ayman Al-Safadi,
la ministre d’État des Affaires étrangères
de la République démocratique du
Congo (RDC), Thérèse Kayikwamba Wag-
ner, ainsi que le ministre des Affaires
étrangères et de la Coopération interna-
tionale de la République du Soudan du
Sud, Ramadan Mohamed Abdallah Gok, a
précisé le communiqué. « La rencontre
de  Attaf avec son homologue égyptien a
permis de coordonner et de concerter sur
les principales questions et causes ins-
crites à l’ordre du jour de l’AG, en sus
d’examiner les voies et moyens de mobi-
liser les efforts des pays arabes pour
apporter davantage de soutien à la cause
palestinienne au niveau de l’ONU », selon
la même source qui a affirmé que les
deux ministres avaient « discuté de cer-
taines échéances prévues sur le double-

plan bilatéral et continental ». Le ministre
a examiné avec le vice-Premier ministre
jordanien « les développements dans les
territoires palestiniens occupés, ainsi que
dans la région du Moyen-Orient en géné-
ral », face à la poursuite de la guerre
génocidaire dans la bande de Ghaza et à
l’obstination de l’occupation israélienne
qui poursuit son escalade sur plusieurs
fronts. Les deux parties ont également
discuté des moyens à même de « per-
mettre à la cause palestinienne d’obtenir
davantage de soutien au niveau interna-
tional lors de cette session de l’AG » outre
les perspectives de renforcement des
relations algéro-jordiennes en vue des
prochaines échéances bilatérales », ajou-
te le communiqué. En outre, la rencontre
avec la ministre des Affaires étrangères
de la République démocratique du
Congo, a été « consacrée à l’examen des
développements de la crise dans la
région Est de ce pays frère et des efforts
visant son règlement par les voies paci-
fiques dans le cadre de l’approche du
Conseil de sécurité ». Les deux parties ont
également «examiné les perspectives de
renforcement de la coopération bilatéra-
le et ont échangé leurs points de vue sur
plusieurs dossiers abordés au sein de l’UA
». Avec le ministre des Affaires étrangères
du Soudan du Sud, Attaf a « passé en
revue les développements de la situation
intérieure de ce pays frère, ainsi que les
voies permettant à l’Algérie d’accompa-
gner et de soutenir ce pays dans le pro-

cessus de maintien de la paix et de ren-
forcement de la stabilité, aussi bien à tra-
vers la consolidation de la coopération
bilatérale en matière de formation des
ressources humaines, que via les cadres
multilatéraux découlant de la position de
l’Algérie en sa qualité de membre du
Conseil de sécurité de l’ONU et du Comi-
té ad hoc de haut niveau de l’Union afri-
caine sur le Soudan du Sud (C5) », conclut
le communiqué du ministère.

S. O.

POUR DÉCOUVRIR LES ÉCOSYSTÈMES DE LA SILICON VALLEY DE BOSTON, DE
PEKIN ET DE SHENZHEN

60 startup algériennes aux USA 
et en Chine   

Une deuxième délégation, composée de représentants de 60 start-up algériennes,
a quitté Alger en partance pour les États-Unis et la Chine dans le cadre du pro-

gramme de visites internationales de ces entreprises, et ce, en vue de connaitre les
écosystèmes en visitant les géants de technologie dans ces deux pays. Un communi-
qué du ministère de l'Économie de la connaissance, des Start-up et des Microentre-
prises indique que «cette visite s'inscrit dans le cadre des programmes de séjours
d'apprentissage des startup algériennes ASEP (Algerian startup Learning expédition
program)  et constitue une opportunité pour les soixantes entreprises concernées
pour découvrir les écosystèmes de la Silicon Valley de Boston, de Pékin et de Shenz-
hen tout en visitant les plus grandes sociétés technologiques dans les deux pays». La
même source a fait savoir que «450 startup bénéficieront du programme ASEP cou-
vrant trois pays à savoir la Chine, les États-Unis et la Corée du Sud», soulignant que
«l'opération d'inscription est toujours en cours via le site officiel du programme:
http://www.asep.dz», a conclu la même source.

L. Zeggane  

Ph
 : 

D
R



3ACTUALITÉ Lundi 23 septembre 2024

AU LENDEMAIN DE LA RÉÉLECTION D’ABDELMADJID TEBBOUNE 

Le Parlement fait sa rentrée aujourd’hui

FAÏD COMMENTE L'OPÉRATION D'INTERCONNEXION ENTRE L'ALCES ET L'APCS :

« Ce système est une priorité capitale »

Coïncidant,
pratiquement, avec
le commencement
du second mandat

du président
Abdelmadjid

Tebboune, s’ouvre,
aujourd’hui, la

session ordinaire
2024-2025 des

deux chambres du
Parlement, en

présence du Premier
ministre et des
membres du

Gouvernement. 

Un communiqué de l'As-
semblée populaire natio-
nale précise que la séan-

ce d'ouverture débutera au
siège de l’APN à 9h00, sous la
présidence de Brahim Boughali,
président de l'Assemblée. De la
même façon, le Conseil de la
nation ouvre, aujourd’hui, sa
session parlementaire ordinaire
2024/2025, sous la présidence
de Salah Goudjil, président du
Conseil. L’ouverture de cette
session ordinaire du Parlement
intervient conformément aux
dispositions de l'article 138 de la
Constitution et de l'article 5 de
la loi organique 16-12 fixant l'or-
ganisation et le fonctionnement
de l’APN et du Conseil de la

nation, ainsi que les relations
fonctionnelles entre les
chambres du Parlement et le
Gouvernement. 

Ainsi, députés et sénateurs
reprennent leurs places dans
leurs hémicycles respectifs.
Outre, les règlements intérieurs
des deux chambres parlemen-
taires, plusieurs textes de loi les
attendent, dont le projet de Loi
de finances pour 2025 que le
Parlement est appelé à adopter
dans un délai de soixante-quin-
ze jours au plus tard, à compter
de la date de son dépôt, en
vertu de l’article 138 - 1 de la
Constitution. Les députés
auront, également, à se pencher
sur les projets de lois concer-

nant la commune, la wilaya et
les partis politiques. Mercredi,
Brahim Boughali a présidé une
réunion d'évaluation des activi-
tés de l’APN au cours de la ses-
sion écoulée. En juin dernier, il
avait déjà eu à donner en détails
ce bilan : le vote de treize projets
de loi dont les dispositions ont
abordé divers aspects touchant
la vie politique, économique et
sociale ; les commissions perma-
nentes de l’APN ont tenu plus
de 338 réunions pour enrichir
des textes juridiques; organisa-
tion de douze journées parle-
mentaires ayant traité de pro-
blèmes de la plus haute impor-
tance pour le pays ; débat sur la
Déclaration de politique géné-

rale du Gouvernement ; mission
de surveillance et de contrôle de
l’action du Gouvernement, à tra-
vers pas moins de 404 questions
orales et 2 031 écrites posées
aux membres du gouvernement
au cours de quinze séances plé-
nières  ; 46 missions d’informa-
tion effectuées dans différentes
régions du pays pour vérifier sur
le terrain l’impact des politiques
publiques concernant le déve-
loppement local et le cadre de
vie des citoyens  ; dix-sept ses-
sions de formation organisées à
l’intention des parlemen-
taires,… Les réunions d'évalua-
tion du bilan d'action de l'APN
permettront, selon Brahim Bou-
ghali, de «  faire le point sur les

points positifs et de les valoriser,
mais aussi de relever les lacunes
et les obstacles, le cas échéant,
ayant empêché d'atteindre les
objectifs fixés dans le but de les
corriger et de les surmonter ». Le
grand rendez-vous du Parle-
ment est celui du discours que
prononcera, avant la fin de l’an-
née, le président Abdelmadjid
Tebboune devant les représen-
tants du peuple dans les deux
chambres, pour présenter tous
les détails relatifs au second
mandat, ainsi que le bilan éco-
nomique et financier du premier
mandat. Brahim Boughali a
salué l'engagement du prési-
dent de la République à "concré-
tiser la tradition louable de sa
rencontre avec les deux
chambres du Parlement avant la
fin de l'année pour présenter le
bilan du premier mandat et les
perspectives prometteuses
contenues dans son programme
électoral". Il s’agit de perpétuer
« la bonne tradition » que le pré-
sident Tebboune a lui-même
instituée, fondée   sur l’article
150 de la Constitution qui stipu-
le que « le Président de la Répu-
blique peut adresser un messa-
ge au Parlement ». Le président
Tebboune a inauguré cette
bonne pratique le 25 décembre
2023, par un discours devant le
Parlement, par lequel il avait
informé la Nation de tous les
faits et réalisations liés à la ges-
tion des défis de la période et à
celle des affaires publiques. 

M’hamed Rebah

Un protocole d'accord entre la
Direction générale des Douanes
(DGD) et le Groupe des services

portuaires «Serport » a été signé, samedi
à Alger, pour le lancement de l'opération
d'interconnexion entre le nouveau systè-
me d'information des Douanes (ALCES)
et la plateforme numérique de la com-
munauté portuaire (APCS). Le protocole a
été signé par le Directeur général des
Douanes, le général-major Abdelhafid
Bakhouche, et le Directeur général de
«Serport», Karim Eddine Harkati, au terme
d'une journée d'information sur «l'inter-
opérabilité de l'ALCES et l'APCS», en pré-
sence des ministres des Finances, Laâziz
Faïd, des Transports, Mohamed El-Habib
Zahana, et de l'Agriculture et du Déve-
loppement rural, Youcef Cherfa. Dans
une allocution prononcée à l'occasion,
Faid a affirmé que l'interconnexion de ces
deux systèmes constituait une «priorité
capitale», eu égard à ses avantages à
même de contribuer à la numérisation de
toutes les formalités de dédouanement
des marchandises parallèlement à l'évo-
lution du processus de transition numé-
rique au sein des Douanes algériennes.
Rappelant que la collaboration entre les
services des Douanes et ses différents
partenaires était basée sur l'échange de
connaissances et d'expertises outre l'in-
terconnexion, Faid a indiqué que le ren-
forcement de cette collaboration consti-
tuait «une nécessité pour la promotion
du service public et la simplification des
procédures administratives». De son
côté, Zahana a souligné l'importance de

l'interconnexion du système d'informa-
tion des Douanes et de la plateforme de
«Serport». Cette opération permettra,
selon le ministre, aux services des sec-
teurs du commerce et de l'agriculture
ainsi qu'aux Douanes de parachever les
différentes formalités dans «un bref
délai» en accélérant l'envoi des docu-
ments. Il a, dans ce sens, fait état du déve-
loppement par son département d'"une
vision globale devant assurer la numéri-
sation du secteur des transports (trans-
ports maritime, aérien, terrestre et ferro-
viaire) à travers la création d'une structu-
re digitale et informatique forte, intégrée
et fiable, tout en formant la ressource

humaine en la matière ».

« Le réseaUtage sera parachevé
dans Les pLUs brefs déLais »
Dans son allocution, le général-major

Bakhouche a souligné que l'intercon-
nexion entre l'ALCES et l'APCS s'inscrivait
dans le cadre de la mise en œuvre des
orientations des hautes autorités du
pays, visant à imprimer une fluidité au
traitement des marchandises au niveau
des ports, à accélérer les délais de transit
et à y réduire les embouteillages. Pour sa
part,  Harkati a fait savoir que l'APCS avait
été créée par des compétences algé-
riennes, en vue d'améliorer le transit des

marchandises, de contribuer à la réduc-
tion du temps d'immobilisation des
navires et, par extension, des pénalités de
retard, ce qui profitera à l'économie
nationale et au Trésor public. Aussi, a-t-il
précisé que le réseautage avec le nou-
veau système des douanes sera parache-
vé «dans les plus brefs délais », ce qui per-
mettra aux opérateurs de suivre en
temps réel et en toute transparence les
opérations logistiques portuaires. Pour
rappel, le nouveau système d'informa-
tion des douanes ALCES, qui avait été
lancé en novembre 2023, renferme
d'autres systèmes notamment ceux
dédiés au suivi des opérations de charge-
ment, à la gestion des risques, aux décla-
rations douanières électroniques, au
dédouanement électronique, à la gestion
comptable des recettes et à la veille et le
contrôle. Ce système a pour objectif de
simplifier et de faciliter les procédures
douanières, tout en conférant davantage
de transparence aux opérations de com-
merce extérieur, mais aussi de renforcer
l'efficacité des mécanismes de lutte
contre la fraude et l'évasion fiscale et
douanière, ainsi que de sécuriser les don-
nées relatives aux échanges commer-
ciaux internationaux. S'agissant de la pla-
teforme numérique portuaire APCS,
celle-ci vise à numériser le secteur por-
tuaire dans le domaine du fret maritime,
en ce sens qu'elle tend à simplifier, facili-
ter et accélérer les procédures adminis-
tratives et logistiques pour les parties
concernées. 

Sarah O.
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UNIVERSITÉ DE BLIDA 
La SATIM encourage
l’innovation chez les

étudiants 
La Société d'automatisation des transac-

tions interbancaires et de monétique
(SATIM) a accompagné un «Hackathon» orga-
nisé par le club scientifique «IT Community»
de l'Université Saâd Dahlab de Blida en vue
d'encourager l'innovation et le développe-
ment technologique au sein de la communau-
té estudiantine, a indiqué un communiqué de
la compagnie. Selon la même source,  «cette
compétition, sponsorisée par la SATIM en par-
tenariat avec la Banque de développement
local (BDL) et la Banque de l'agriculture et du
développement rural (BADR), a été organisée
par le club scientifique «IT Community» de
l'Université de Blida du jeudi 19 au samedi 21
septembre courant  au niveau du «Higher Ins-
titute of Sciences» de Bordj El-Kiffan». Ajou-
tant que «cet évènement s'est inscrit dans une
démarche proactive visant à encourager l'in-
novation et le développement technologique
au sein de la communauté étudiante». Le Hac-
kathon «Hackwave» a offert aux participants
une expérience immersive où l'imagination et
la technologie se rencontrent. la société a fait
savoir également que «les équipes ont eu l'op-
portunité de collaborer, de partager des idées
et de développer des projets concrets qui
répondent aux problématiques relatives aux
processus de SATIM». Dans ce cadre, les parti-
cipants se sont lancés dans des défis stimu-
lants, exploitant leur expertise pour résoudre
des problèmes complexes rencontrés par la
SATIM, visant à automatiser les systèmes et
repousser les frontières de la technologie.
Selon la société, «cet évènement s'est déroulé
dans une ambiance électrique et un esprit col-
laboratif», soulignant que «les équipes étaient
orientées, soutenues et coachées par des
ingénieurs expérimentés de la SATIM, démon-
trant ainsi la volonté de faire évoluer l'écosys-
tème numérique local, en supportant l'émer-
gence de nouvelles idées, ainsi que des jurys
experts de la société évaluant les solutions
innovantes répondant aux optimisations des
processus». Le club «IT Community», fondé en
2016 par des étudiants passionnés de l'Univer-
sité Saâd Dahlab de Blida, a pour mission de
promouvoir l'informatique et les technologies
numériques, l'intelligence artificielle et le data
science. Cette année, il a organisé la deuxième
édition de son Hackathon où les participants
ont eu l'occasion de relever des défis autour
de thématiques spécifiques, a-t-on rappelé de
même source. L.Zeggane 

« LEMSID 2024 »
Tomber de rideau de
la 3e édition demain

La Foire de la rentrée scolaire «Lemsid 2024»,
clôture ses portes, demain, à la Safex (Alger),

suite à une prolongation de trois jours pour per-
mettre aux élèves et aux étudiants de se procu-
rer les fournitures scolaires et bureautiques à
l’occasion de la nouvelle année scolaire. La 3e
édition de la Foire de la rentrée scolaire «Lemsid
2024» a été lancée le 09 septembre courant
avec la participation de plus de 50 exposants
activant dans le domaine des fournitures sco-
laires et des livres, des écoles de soutien et de
langues, des maisons d’édition du livre scolaire
et d’autres fournitures et services proposés aux
visiteurs à des prix plus accessibles que dans le
commerce traditionnel. L’objectif principal de
cette manifestation a été basé sur l’accompa-
gnement des familles dans la préparation de la
rentrée scolaire, notamment en proposant des
produits à des prix compétitifs, dans un contex-
te économique marqué par l’inflation. En
réunissant de nombreux exposants, la foire a
permis non seulement aux visiteurs de trouver
tout le nécessaire pour la rentrée en un seul lieu,
mais aussi de découvrir de nouvelles tendances
et innovations dans le domaine de la papeterie
et du matériel bureautique. Cette initiative a
donné également location aux producteurs
locaux pour promouvoir leurs produits, tout en
renforçant les échanges entre commerçants et
consommateurs. En prolongeant cet événe-
ment, les organisateurs ont offert une marge
supplémentaire aux familles pour finaliser leurs
achats, tout en renforçant la dynamique écono-
mique locale autour de la rentrée scolaire. 

L. Z. 

RÉVISION DES STATUTS PARTICULIERS, RECRUTEMENTS, ÉTABLISSEMENTS TOUCHÉS PAR LES INONDATIONS…

Belabed répond aux questions 
Alors qu’il donnait

hier le coup
d’envoi de la

nouvelle année
scolaire

2024/2025, le
ministre de
l’Éducation
nationale,

Abdelhakim
Belabed, est

revenu sur plusieurs
questions

importantes liées
au secteur, dont
notamment celle

du recrutement des
enseignants ou
encore de la

révison des statuts
particuliers des
travailleurs du

secteur. 

Dans ce sens, il a fait
savoir dans une confé-
rence de presse organi-

sée à l’occasion du lancement
de la nouvelle année scolaire
que le statut particulier des
fonctionnaires du secteur de
l’éducation sera publié avant
la fin de cette année et com-
prendra plusieurs avantages.
Le ministre a précisé, dans ce
contexte, que la publication
de ce statut constituera une
étape importante vers  l’amé-
lioration des conditions des
travailleurs du secteur de
l’éducation et le développe-
ment du système éducatif en
général. Belabed, a à la même
occasion assuré que la priorité
de recrutement dans les

postes d’enseignement reste
donnée aux diplômés des
écoles nationales supérieures.
Il a révélé dans ce contexte
que 5465 diplômés ont été
nommés dans différentes
spécialités. Selon lui le problè-
me de recrutement de cette
catégorie ne s’est pas posée
depuis plusieurs années,
«  puisque cela se fait désor-
mais automatiquement juste
après l’obtention de leur
diplôme ».

Évoquant, d’autre part, les
dernières inondations dans
les wilayas du Sud ayant
impliqué la détérioration de
plusieurs établissements sco-
laires  Belabed a  assuré que le
gouvernement a pris toutes
les mesures nécessaires pour
prendre en charge les élèves
de ces écoles touchées. Le
ministre a également indiqué
que de nombreuses mesures
ont été préparées pour assu-
rer le succès de cette année
scolaire, notamment la numé-
risation des procédures de
passation du baccalauréat et
la numérisation de la trans-
mission des sujets aux centres
d’examen à moindre coût et
effort. Le premier responsable

du secteur a souligné que le
ministère s’efforce de prendre
les mesures nécessaires pour
réduire le phénomène d’ab-
sentéisme des élèves des
classes terminales durant le
troisième trimestre de chaque
année scolaire.

GÉNÉRALISATION DE
L’EXAMEN D’ÉVALUATION

DES ACQUIS DANS LE
CYCLE PRIMAIRE

Le ministre de l’Éducation,
Abdelhakim Belabed, a
annoncé, par ailleurs, qu’il
sera procédé à la généralisa-
tion de l’examen d’évaluation
des acquis dans chaque palier
du cycle primaire, alors qu’il
était auparavant limité aux
classes de 5e année primaire
seulement. Belabed a expli-
qué que « cet examen a révélé
des lacunes et des
défaillances inconnues, et les
mesures prises à la lumière
des résultats de cet examen
ont conduit à une améliora-
tion de la détection précoce
de ces lacunes, permettant
ainsi de réduire le taux de
redoublement et d’améliorer
les résultats des élèves de pre-
mière année du cycle moyen,

qui enregistrait le taux le plus
élevé de redoublement». Afin
de détecter précocement ces
lacunes, le ministre a déclaré
que « cet examen sera étendu
aux trois cycles de l’enseigne-
ment primaire, à savoir le pre-
mier cycle (première et
deuxième année), le deuxiè-
me cycle (troisième et qua-
trième année), et le troisième
cycle (cinquième année), dans
le but de détecter les déséqui-
libres et d’y remédier dès le
début ».  

604 NOUVEAUX
ÉTABLISSEMENTS

Pour ce qui est des nou-
velles structures pédago-
giques le ministre a révélé, à
l’occasion de la rentrée scolai-
re, que 604 nouveaux établis-
sements d’enseignement
entre le secondaire, le moyen
et le primaire, ainsi que des
départements supplémen-
taires, seront réceptionnés à
travers le pays, dont 354 nou-
velles écoles primaires, 162
CEM et 88 lycées, ainsi que
459 cantines scolaires à tra-
vers le pays.

Ania N. 
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11 709 830 élèves des trois cycles d'en-
seignement (primaire, moyen et secon-
daire) ont, rejoint hier, les bancs de l'éco-
le, soit une augmentation de 6,8 % par
rapport à l'année scolaire précédente,
encadrés par plus de 1 019 000 ensei-
gnants et répartis sur près de 
30 000 établissements éducatifs à travers
le territoire national. Cette année, le
ministère de l'Éducation nationale a choi-
si de consacrer le cours inaugural à la
sécurité routière afin de sensibiliser les
élèves à cette thématique. Le ministère a
aussi décidé plusieurs mesures pédago-
giques, dont la restructuration des
matières et des horaires pour les premiè-
re et deuxième années du cycle de l'en-
seignement primaire dans le cadre de la
démarche visant à alléger le programme
scolaire au profit des activités culturelles,
sportives et artistiques, en vue de déve-
lopper les aptitudes des élèves dans ces
disciplines. Cette année, un total de 1 700
écoles primaires seront dotées de
tablettes, portant ainsi à 5 000 le nombre
d'écoles équipées de cet outil au niveau

national. Le programme de la langue
anglaise sera étendu avec l'introduction
de cette matière en cinquième année pri-
maire, en sus de la généralisation de
l'éducation préscolaire. La rentrée scolai-
re de cette année verra aussi l'élargisse-
ment de l'enseignement de la langue
amazighe et l'ouverture de classes prépa-
ratoires, en concrétisation du principe

d'égalité des chances et d'équité entre les
différentes régions du pays. S'agissant
des manuels scolaires, le MEN a ordonné
de lancer la vente des livres via la plate-
forme de l'Office national des publica-
tions scolaires (ONPS) et de prendre
toutes les mesures pour assurer leur arri-
vée aux établissements éducatifs. 

Ania N.

RENTRÉE SCOLAIRE 2024/2025 

Près de 12 millions d'élèves 
sur les bancs

LA RENTRÉE EN CHIFFRES 
Les chiffres relatifs à la rentrée scolaire 2024-2025 présentés par le ministre de l'Édu-

cation nationale, Abdelhakim Belabed, qui a donné, hier à Alger, le coup d'envoi
de la nouvelle année scolaire :

- Nombre d'élèves au niveau national : 11 709.830 
- Nombre d'établissements scolaires : 29 415 
- Nombre d'établissements scolaires réceptionnés : 604, dont 354 écoles primaires,

162 CEM et 88 lycées. 
- Nombre de cantines scolaires réceptionnées : 459 
- Nombre d'encadreurs : 1 019 509, dont 611 727 enseignants et 5 465 agents

administratifs. 
- Nombre de manuels scolaires distribués : 80 millions d'exemplaires. 
- Taux d'élèves bénéficiant des manuels scolaires gratuitement : 40% 
- Numérisation : 1 700 établissements équipés de tablettes numériques.
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POUR SES CHAUFFE-EAUX SOLAIRES 

Le CDER reçoit l’accréditation
d'Algerac 

Le Centre de développement
des énergies renouvelables
(CDER) a obtenu, hier, une

accréditation, délivrée par le
l'Organisme algérien

d'accréditation (Algerac),
permettant à son laboratoire

d'évaluer les qualités
techniques et les performances

thermiques des chauffe-eaux
solaires. 

L a cérémonie de délivrance de cette
accréditation, conforme à la norme
internationale ISO/CEI 17025/2017,

s'est déroulée au siège du CDER, faisant
du laboratoire le premier de la région à
atteindre ce niveau de certification.
Concrètement, elle permet au laboratoire
d'évaluer les performances thermiques
des capteurs et des systèmes solaires, de
caractériser leur fiabilité et leur durabilité
dans des conditions réelles les plus défa-
vorables et de vérifier si les produits tes-
tés répondent aux normes et aux stan-
dards internationaux en vigueur. À cet
effet, et grâce à cette accréditation, le
laboratoire est désormais en mesure de
réaliser des tests, conformes aux normes
internationales, garantissant la qualité et
la performance des chauffe-eaux solaires,
affirmant, ainsi, «l'engagement du CDER à
respecter les normes les plus élevées en
matière d'efficacité énergétique et de
technologies solaires respectueuses de
l'environnement». Intervenant à cette
occasion, le directeur du CDER, Noureddi-
ne Abdelbaki, a qualifié l'événement

d'«important», concrétisant la stratégie
du Centre visant le développement des
énergies renouvelables en Algérie. Pour
sa part, la directrice générale d'Algerac,
Wafa Boulesnane, s'est félicitée de cette
accréditation, reflétant «l'engagement du
secteur vers l'excellence et le respect des
hauts niveaux des standards internatio-
naux en la matière», en affirmant que
«cette qualification conforte le consom-
mateur et le secteur des énergies renou-
velables». Présent à l'évènement, le direc-
teur du développement technologique
de la Direction générale de la recherche
scientifique et du développement tech-
nologique (DGRSDT) auprès du ministère
de l'Enseignement supérieur et la

Recherche scientifique, Djilali Tassalit, a
estimé que, «cette accréditation encoura-
ge d'autres laboratoires a œuvrer pour
obtenir des certificats d'accréditations
couronnant leurs travaux et recherches».
Elle permet aussi, ajoute-il, d'«établir des
collaborations avec diverses entités et la
création de micro-entreprises dans ce
secteur, générant, ainsi, de la richesse qui
appuie l'économie nationale».

La cérémonie a également été l'occa-
sion pour présenter la stratégie marke-
ting du CDER et de ses collaborations
avec les différents organismes et entre-
prises nationaux dans le domaine des
énergies renouvelables. 

L. Zeggane 
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ASSURANCES

«El-Djazaïr Takaful » distribue
son excédent aux assurés 

L a compagnie d'assuran-
ce «El-Djazaïr Takaful  » a
entamé la remise des

chèques représentant l'excé-
dent d'assurance au profit des
entreprises et des particuliers
assurés. Cette opération, préci-
se un communiqué de cette
compagnie, se poursuivra dans
les jours à venir pour inclure
tous les participants concernés.
«Après la clôture de l'exercice
2023 et la réalisation par le

fonds des participants d'un
excédent de près de 23% du
total des cotisations dues, au
titre de l'année 2023, El-Djazaïr
Takaful a entamé au cours de
cette semaine la remise des
chèques d'excédent d'assuran-
ce au profit des entreprises et
des particuliers assurés, un pro-
cessus qui se poursuivra dans
les jours à venir pour inclure
tous les participants concer-
nés », lit-on dans le communi-

qué. Étant l'un des avantages
de l'assurance Takaful confor-
me à la Charia islamique, l'ex-
cédent d'assurance est défini
comme la différence entre les
cotisations collectées auprès
des assurés pendant une
année et les indemnités ver-
sées pour les sinistres et dom-
mages subis par ces derniers.
«El-Djazaïr Takaful  » est l'une
des deux compagnies spéciali-
sées dans l'assurance Takaful

en Algérie, avec «El-Djazaïr El
Moutahida Family Takaful»,
toutes deux créées en 2022,
suite à la promulgation de
textes juridiques encadrant
cette activité en 2021. "El-Dja-
zaïr Takaful" est spécialisée
dans l'assurance générale, tan-
dis qu' «El Djazaïr El-Moutahida
Family Takaful» est principale-
ment active dans le domaine
de l'assurance Takaful Family. 

S. O.

PROJET « DOUNIA PARC » 
Le coup

d’accélérateur
du wali d’Alger 
L e wali d'Alger, Mohamed Abden-

nour Rabehi, s'est rendu à la com-
mune d'El-Achour,  pour s'enquérir
des travaux d'aménagement de la
partie sud du Parc des Grands-vents, a
indiqué un communiqué des services
de la wilaya.

Cette sortie, qu'il a effectuée, fait
suite aux «visites sur terrain visant à
s'enquérir du taux d'avancement des
travaux de plusieurs projets de déve-
loppement en cours de réalisation au
niveau de la wilaya», a précisé la
même source. Dans ce cadre, Rabehi a
inspecté les travaux d'aménagement
de la partie sud du Parc des Grands-
vents «Dounia», où «des espaces de
sport et de loisirs seront réalisés,
outre la diversification du couvert
végétal et la réalisation d'un lac artifi-
ciel sur une superficie de 40 hec-
tares». À cette occasion, «des explica-
tions ont été fournies sur le taux
d'avancement des travaux du lac arti-
ficiel et sur les deux bassins destinés à
l'irrigation des espaces verts du Parc».
Les explications, ont porté, aussi sur
«les mesures prises par l'entreprise de
développement des espaces verts de
la wilaya d'Alger (EDEVAL) pour plan-
ter 13.600 arbustes au Parc et les tra-
vaux de réalisation du mur de clôture
dudit Parc». Au terme de cet exposé,
M. Rabehi a insisté sur «l'accélération
l'élaboration des cahiers des charges
des différents travaux au Parc tout en
fixant les délais de leur parachève-
ment et prenant les mesures néces-
saires pour la réalisation du mur de
clôture et l'accélération de la cadence
de réalisation», a conclu le communi-
qué.

L. Z. 

SALON INTERNATIONAL DES
FAÇADES, FENÊTRES ET PORTES

La 6e  édition
ouverte avec

plus de 80
exposants 

L a 6e édition du Salon internatio-
nal des façades, fenêtres et portes

(SIFFP) s'est ouverte, hier au Palais des
expositions (SAFEX) (Pins Maritimes,
Alger), avec la participation de plus de
80 exposants dont 20 étrangers. Cet
évènement économique qui s'étend
jusqu'au 25 septembre, réunit des
opérateurs locaux et étrangers de
pays européens, africains et asia-
tiques, dont la Tunisie, la Turquie, la
Chine, l'Allemagne et l'Italie, activant
dans le domaine des matières pre-
mières, de la boiserie, de la menuise-
rie, des équipements, des outils et des
machines, de l'automatisme et des
technologies. Cette manifestation
vise à promouvoir les activités liées
aux portes, fenêtres et façades en
mur-rideau, et à drainer les technolo-
gies internationales modernes dans
les domaines économiques et de l'au-
tomatisme, a indiqué Othmane Benal-
di, chargé de Marketing à l'entreprise
(FFP Events) organisatrice du Salon.
En plus d'être une occasion pour pro-
mouvoir l'investissement et la créa-
tion d'emplois dans ce domaine, ce
Salon est aussi une plateforme où
sont exposés les techniques et maté-
riels modernes utilisés. Plusieurs
workshops sur le bon montage des
portes et des fenêtres seront organi-
sés, selon les organisateurs. 

Ania N. 

L a ministre de la Solidarité nationale,
de la Famille et de la Condition de la
femme, Kaoutar Krikou, a fait savoir

hier, à Boumèrdès, que depuis août der-
nier, plus de 185.000 trousseaux scolaires
ont été distribués à travers le pays dans le
cadre de la solidarité nationale. Mme Kri-
kou, qui a procédé au lancement de la nou-
velle année scolaire 2024/2025 pour les
personnes aux besoins spécifiques, à partir
de l'école des jeunes non-voyants de Bordj
Menail (Est de Boumerdès), a souligné dans
une déclaration à la presse, que son sec-
teur "supervise actuellement de nom-
breuses opérations de solidarité dans le
cadre de la rentrée scolaire dont la distribu-
tion de trousseaux scolaires, en coordina-
tion avec les secteurs de l'Intérieur et des

collectivités locales et de l'Education natio-
nale". Elle a aussi affirmé la mobilisation de
tous les moyens pour assurer les condi-
tions propices au bon déroulement de l'an-
née scolaire pour les élèves aux besoins
spécifiques, à travers tout le pays, citant à
cet égard 239 établissements spécialisés,
18 annexes et plus de 1.000 classes spé-
ciales ouvertes dans le secteur de l'éduca-
tion dans le cadre de la stratégie nationale
d'intégration sociale et scolaire des enfants
handicapés. Ces établissements spécialisés
accueillent plus de 35.000 enfants aux
besoins spécifiques, dont l'encadrement
est assuré par 15.000 éducateurs et
employés administratifs multidiscipli-
naires, a-t-elle ajouté. Mme Krikou a enta-
mé sa visite dans la wilaya par la commune

de Bordj Menail, où elle a effectué une ins-
pection de l'école des jeunes non-voyants,
avant une visite de nombre d'expositions
tenues au niveau de cet établissement. Elle
a assisté, sur place, au cours inaugural de la
nouvelle année scolaire, consacré à la sécu-
rité routière et aux différents handicaps
provoqués par les accidents de la route. La
ministre s'est ensuite rendue à Thénia où
elle a visité la classe spéciale dédiée aux
élèves aux besoins spécifiques à l'école pri-
maire "Ali Farsi", avant de procéder, dans la
ville de Boumerdès, au lancement officiel
d'une caravane de solidarité devant sillon-
ner la wilaya pour la distribution d'aides et
de trousseaux scolaires à l'occasion de la
rentrée sociale.

APS

SOLIDARITÉ NATIONALE 

Plus de 185 000 trousseaux scolaires distribués  
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Encore une école bombardée par
les forces d’occupation sionistes 

VIOLATION DES DROITS
HUMAINS DES PALESTINIENS 
Une ONG
dénonce la
complicité
des plateformes
en ligne 

L e Centre arabe pour le déve-
loppement des réseaux

sociaux (7amleh) a dénoncé, le
silence et la complicité des
grandes plateformes en ligne et
les grandes entreprises technolo-
giques dans la perpétuation des
violations des droits humains
contre les Palestiniens. Un apport
accablant publié par (7amleh),
met à nu « le rôle inquiétant et
actif que jouent les principales
plateformes en ligne et les
grandes entreprises technolo-
giques dans la perpétuation des
violations des droits humains
contre les Palestiniens. Alors que
le monde observe les horreurs se
dérouler à Ghaza, le rôle de ces
complices numériques ne peut
être ignoré ». Le rapport souligne
que des plateformes comme
Meta, X, YouTube et les géants
de la technologie tels que
Google « ont permis, facilité et
même profité de ces atrocités,
dissimulant efficacement les
crimes de guerre sous un écran
de fumée numérique ».  Le rap-
port fait également état d'«un
déluge de discours de haine et
de campagnes de désinforma-
tion », souvent menées par des
responsables sionistes et ampli-
fiées par les plateformes en ligne.
Il a souligné que les grandes
entreprises technologiques « ont
permis à leurs plateformes d'être
utilisées comme des armes,
réduisant au silence les voix
palestiniennes tout en amplifiant
les discours de haine et les
appels au génocide ». La compli-
cité de ces plateformes « n'est
pas un simple oubli », selon le
rapport, il s'agit d'«un système
bien établi de prise de décision
délibérée qui privilégie les profits
aux droits de l'Homme ». Entre
octobre 2023 et juillet 2024, plus
de 1 350 cas de censure ont été
recensés sur les principales plate-
formes, notamment Facebook,
Instagram, X et TikTok. Ces plate-
formes ont ciblé de manière dis-
proportionnée les journalistes,
les militants et les défenseurs des
droits humains palestiniens, les
plateformes de Meta étant parmi
les plus contrevenantes. 

A. N. 

CIJORDANIE OCCUPÉE 
Au moins
10 Palestiniens
arrêtés 

L es forces d'occupation sio-
nistes ont arrêté, dans la nuit

de samedi à dimanche, au moins
10 Palestiniens, dont un enfant
et d'anciens prisonniers, dans
différents gouvernorats relevant
de la Cisjordanie occupée, a indi-
qué un communiqué conjoint
publié par la Commission pour
les affaires des prisonniers et le
Club des prisonniers palesti-
niens. Les arrestations ont été
menées dans les gouvernorats
de Qalqilya, Ramallah, Beït
Lehm, Tolkarem, Ramallah, El-
Khalil et Tobas, précise le com-
muniqué. 

A. N .

Six Palestiniens sont tombés
en martyrs et plusieurs

autres ont été blessés, hier,
dans un énième

bombardement de l'armée
d'occupation sioniste qui a
visé une école abritant des

personnes déplacées à
l'ouest de la ville de

Ghaza.

S elon  des medias locaux et étrangers,
les avions de l'armée d'occupation
sioniste ont bombardé l'école Kafr

Qasim dans le camp d'Al-Shati, ce qui a fait
six martyrs et plusieurs blessés, qui ont été
transférés au complexe médical d'Al-Shifa.
Samedi passé, les forces d'occupation
avaient bombardé également l'école Al-
Falah, qui accueille des personnes dépla-
cées dans le quartier de Zeitoun, au sud de
la ville de Ghaza, faisant 21 martyrs, dont 13
enfants, 6 femmes et un bébé, et en bles-
sant 30 autres. 

7 AUTRES MARTYRS AU SUD
ET AU CENTRE DE GHAZA 

Au moins sept autres  palestiniens sont
tombés en martyrs et d'autres ont été bles-
sés hier dans des bombardements de l'ar-
mée sioniste contre le sud et le centre de la
bande de Ghaza.  L'artillerie de l'occupant
sioniste a bombardé la ville de Khuza'a, à
l'est de Khan Younès, avec plusieurs obus,
faisant deux martyrs parmi les citoyens de
cette ville du sud de la bande de Ghaza,  ont
fait savoir des médias locaux et étrangers.
Par ailleurs, les ambulanciers du Croissant-
Rouge ont récupéré les corps de quatre
martyrs dans la région d'Al-Atatra, à l'est de
la ville de Rafah, après que l'armée sioniste
a visé plusieurs Palestiniens avec des bom-
bardements, ajoute la même source. Dans
le centre de la bande de Ghaza, un drone
quadricoptère a ouvert le feu sur des Pales-
tiniens dans la localité de Tabet al-Nuwairi,
à l'ouest du camp de Nusseïrat, faisant un
martyr. 

990 MARTYRS PARMI LES PERSONNELS
DE LA SANTÉ DEPUIS LE 7 OCTOBRE 
Le ministre palestinien de la Santé,

Majed Abu Ramadan, a indiqué d’autre part,
que le bilan des martyrs parmi le personnel
de santé dans les territoires palestiniens
s'élevait à plus de 990 depuis le début de la
guerre génocidaire sioniste dans la bande
de Ghaza, le 7 octobre. C'est ce qu'a déclaré
samedi soir Abu Ramadan, dans un commu-
niqué diffusé par son bureau, dans lequel il
a dénoncé la mort de cinq employés du
ministère lors d'un bombardement sioniste

de ses entrepôts dans la ville de Rafah, au
sud de la bande de Ghaza. Il a fait savoir que
« la Palestine a perdu plus de 990 membres
relevant des personnels de la santé depuis
le début de l’agression de l’occupation
contre la bande de Ghaza le 7 octobre,
notamment des médecins, des spécialistes,
des infirmières, des employés de profes-
sions médicales de soutien, des administra-
teurs et du personnel paramédical  ». Le
ministre a, en outre, indiqué que les forces
d'occupation ont arrêté plus de 300
employés, tout en détruisant de nombreux
hôpitaux et en les mettant hors service,
signalant également « l’arrêt de fonctionne-
ment de 130 ambulances, en plus de cen-
taines de violations contre l’ensemble du
système de santé en Cisjordanie  ». Il a
condamné, à cette occasion, le ciblage
continu par l'occupation des «  agents de
santé humanitaires», affirmant que «l'occu-
pation bafoue toutes les lois internationales
et humanitaires », exhortant la communau-
té internationale et les organisations huma-
nitaires et sanitaires internationales à
«accroître la pression sur les autorités d'oc-
cupation pour qu'elles mettent immédiate-
ment fin à l'agression, ouvrent les points de
passage pour acheminer diverses formes de
soutien sanitaire, et permettent la sortie de
centaines de malades et de blessés souf-
frant de problèmes graves de santé ».  

L’HÔPITAL DES MARTYRS D'AL-AQSA
BIENTÔT HORS SERVICE 

L'administration de l'hôpital des martyrs
d'Al-Aqsa à Deir Al-Balah, au centre de la
bande de Ghaza, a alerté dans un communi-
qué sur «  le danger de son arrêt et de sa
mise hors service dans moins de 10 jours

seulement, en raison de l'épuisement des
quantités d'huiles et de pièces de rechange
pour les générateurs électriques de l'hôpital
et de l'interdiction de leur entrée  ». Cette
mise en service «  préfigure la survenue
d'une véritable catastrophe humanitaire
dans ce gouvernorat central, qui est actuel-
lement habité par plus d'un million de per-
sonnes  », ajoute le communiqué.  Dans ce
contexte, l'administration de l'hôpital des
martyrs d'Al-Aqsa a averti la communauté
internationale et tous les pays du monde
ainsi que toutes les institutions internatio-
nales des répercussions de la mise hors ser-
vice de cet établissement hospitalier. Elle a,
en outre, expliqué qu'elle dépend depuis
un an des générateurs électriques et que
ses équipes médicales sont exposées à une
énorme pression, sur fond de tentatives de
l'occupant sioniste de détruire le système
de santé et de mettre tous les hôpitaux hors
service. Dans ce contexte, l'administration a
lancé un appel de détresse urgent pour
répondre aux besoins de l'hôpital en intro-
duisant et en livrant de l'huile et des pièces
de rechange pour les générateurs élec-
triques afin d'assurer leur fonctionnement
continu et fournir des soins de santé et ser-
vices médicaux à plus d'un million de per-
sonnes.

À ce titre, elle a appelé l'Organisation
mondiale de la santé (OMS), la Croix-Rouge
et toutes les organisations internationales à
venir constater les conditions dangereuses
auxquelles est confronté l'hôpital des mar-
tyrs d'Al-Aqsa et à agir immédiatement et
de toute urgence pour voir de près l'amère
et difficile réalité sanitaire et y remédier le
plus rapidement possible. 

Ania N 

D e nombreuses villes et
capitales mondiales ont
été envahies, samedi et

hier, de manifestations mas-
sives dénonçant les agressions
sionistes contre la bande de
Ghaza, en cours depuis près
d'un an, selon des médias sur
place.  Des milliers de per-
sonnes ont pris part aux mani-
festations organisées à Paris
(France), Vienne (Autriche),

Uppsala et Stockholm (Suède),
Milan (Italie), la ville néerlandai-
se de Maastricht, Liverpool
(Angleterre), Odense et Copen-
hague (Danemark), Helsinki
(Finlande), dans les villes alle-
mandes de Hambourg, Brême,
Fribourg, et Berlin, en soutien
au peuple palestinien, exigeant
un cessez-le-feu et l'entrée de
l'aide humanitaire dans l'encla-
ve palestinienne. Selon l’agence

Palestinienne WAFA, «les mani-
festants ont hissé des drapeaux
et des banderoles palestiniens
dénonçant les crimes commis
par l'occupation sioniste contre
le peuple Palestinien».
Condamnant le génocide dans
la bande de Ghaza, ils ont appe-
lé à «la fin de la politique de
deux poids, deux mesures, et à
la nécessité de poursuivre l'oc-
cupation pour ses massacres

contre les palestiniens, en parti-
culier les enfants, Depuis le 7
octobre 2023, l'entité sioniste
mène une guerre dévastatrice à
Ghaza, faisant plus de 137.000
victimes entre martyrs et bles-
sés, pour la plupart des enfants
et des femmes, et plus de
10.000 disparus, au milieu d'une
destruction massive et d'une
famine meurtrière. 

L. Zeggane 

MANIFESTATIONS DANS PLUSIEURS CAPITALES EN SOUTIEN AU PEUPLE PALESTINIEN  

Le monde réclame un cessez-le-feu
immédiat

Ph
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L'Union africaine a demandé
des efforts continentaux

concertés pour faire face aux
menaces croissantes contre la
paix et la sécurité en Afrique,

qui émanent principalement des
fléaux du terrorisme et des

conflits armés.  

L a déclaration a été faite par Bankole
Adeoye, commissaire de l'Union afri-
caine aux Affaires politiques, à la Paix

et à la Sécurité, à l'occasion de la Journée
internationale de la paix, commémorée
chaque année le 21 septembre.   Le com-
missaire a souligné que l'édition de cette
année de la Journée internationale de la
paix, dont le thème est "Cultiver une culture
de la paix", est observée dans « un contexte
de menaces croissantes de terrorisme, d'in-
surrections et de conflits armés inextri-
cables dans différentes parties du continent
africain ».   Selon M. Adeoye, dans certains
cas de périls de ce genre pour la paix et la
sécurité continentales, "le concept de pro-
tection des civils s'effondre et le génocide
est réel ou imminent, alimenté par l'injusti-
ce, l'intolérance, l'exclusion, la pauvreté,
l'inégalité et les défis liés au changement
climatique".   Il a également averti que ce
phénomène préoccupant constitue "une
grave menace pour l'Afrique et, en fait,
pour la stabilité, la paix et la prospérité
mondiales", soulignant en outre la nécessi-
té d'accélérer les efforts de réponse inter-

sectoriels, inclusifs et locaux visant à
résoudre les situations de conflit et d'après-
conflit sur tout le continent, principalement
les défis sécuritaires dans la Corne de
l'Afrique, le bassin du lac Tchad, le Sahel et
les régions des Grands Lacs, entre autres.
Notant que l'organisation continentale de
55 membres a donné la priorité à la préven-
tion des conflits en renforçant les méca-
nismes d'alerte précoce, la diplomatie pré-
ventive, le rétablissement de la paix inclusif
et les missions de paix, le porte-parole a
exhorté les Africains de tous horizons à
redoubler d'efforts pour parvenir à la paix

par le développement durable, la bonne
gouvernance et la protection des droits de
l'homme.   "Nous demandons à tous les
Africains, en particulier les femmes et les
jeunes, de s'engager activement dans l'éla-
boration des politiques et initiatives de
consolidation de la paix. Ensemble,
construisons sur les valeurs africaines
d'Ubuntu (une philosophie traditionnelle
africaine du "Je suis parce que nous
sommes"), la solidarité, le dialogue et la
coopération et bâtissons concrètement la
paix", a conclu M. Adeoye.)

R.I

NIGERIA
159 "criminels"
éliminés par
l'armée en une
semaine 
A u moins 159 "criminels" ont été

éliminés au Nigeria dans
diverses opérations antiterroristes
au cours de la semaine passée, a
annoncé un porte-parole de l'ar-
mée. Dans un communiqué, Edward
Buba, un porte-parole de l’armée, a
affirmé que "159 criminels ont été
éliminés et plus de 174 personnes
ont été arrêtées dans le cadre des
efforts visant à éliminer les élé-
ments criminels". Les opérations ont
également permis de libérer "au
moins 188 otages détenus par des
hommes armés dans différentes
régions", selon la source. 

R.I

DE  NOUVELLES INONDATIONS
FRAPPENT LE SUD DU MAROC
Deux décès
et  14 personnes
portées disparues
D eux passagers d'un autobus

sont morts et 14 sont portés
disparus dans le sud du Maroc après
de nouvelles inondations ayant
emporté leur véhicule, ont rapporté
samedi les autorités locales. Des
pluies torrentielles avaient déjà
causé la mort d'au moins 18 per-
sonnes il y a deux semaines dans
ces zones désertiques et semi-
arides. Les autorités de la province
de Tata ont fait état de fortes préci-
pitations orageuses vendredi soir,
causant des crues "exceptionnelles"
ayant provoqué l'effondrement de
certaines habitations et emporté un
autobus. Deux personnes sont
mortes, 14 sont portées disparues
et 13 ont été secourues, d'après un
bilan provisoire des autorités,
publié dans un communiqué.

R.I

FACE AUX ATTAQUES
TERRORISTES
Le Niger annonce
des "mesures
exceptionnelles"
L es autorités du Niger ont annon-

cé la prise de "mesures excep-
tionnelles" de sécurité pour faire
face aux attaques terroristes qui
continuent de frapper le pays
ouest- africain.  "Pour faire face à la
récurrence des attaques dans cer-
taines localités de notre pays, le
Conseil des ministres a décidé [...]
que les mesures de sécurité soient
renforcées dans les différentes
zones d'opérations militaires. Ainsi,
des mesures exceptionnelles seront
mises en œuvre pour endiguer ce
phénomène", a indiqué le ministère
nigérien de la Défense dans une
communication relayée par des
médias locaux.  La même source a
indiqué que "le Conseil des
ministres tient à rassurer les popula-
tions que la situation est sous
contrôle et que les forces de défen-
se et de sécurité sont à pied
d'oeuvre pour maintenir la sécurité
dans toutes les zones du pays",
ajoute le ministère. Au moins 12 sol-
dats ont été tués dans trois
attaques séparées entre dimanche
et mardi, dans diverses parties du
territoire nigérien. 

R.I

SOUDAN
11 morts dans de nouveaux affrontements 

à El Fasher

A u moins onze per-
sonnes, dont trois
enfants, ont été tuées et

17 autres blessées lors d'affron-
tements armés entre les Forces
armées soudanaises (FAS) et les
Forces de soutien rapide (FSR) à
El Fasher, la capitale de l'Etat du
Darfour-Nord, dans l'ouest du
Soudan, a annoncé,  samedi,  le
réseau non gouvernemental
Sudanese Doctors Network
dans un communiqué.   Il a pré-
venu que la poursuite et l'esca-
lade des affrontements dans
cette ville densément peuplée,
qui durent depuis le 10 mai,
conduiraient à une grave catas-
trophe humanitaire.   L'organi-
sation de médecins a appelé à
la cessation immédiate des
bombardements aveugles et à
la levée du blocus de la ville, qui
abrite plus d'un million d'habi-
tants, dont la plupart sont des
personnes déplacées en prove-
nance d'autres Etats, selon le
communiqué.   Elle a égale-
ment exhorté les organisations
internationales à assurer l'ache-
minement de l'aide humanitai-
re, en particulier des médica-
ments et de la nourriture, et à
faire pression pour mettre fin à
l'escalade de la violence.
Depuis le 15 avril 2023, le Sou-
dan est en proie à un violent
conflit entre les Forces armées
soudanaises et les Forces de
soutien rapide, qui a fait au

moins 16.650 morts et des mil-
lions de déplacés, selon les esti-
mations de l'ONU.

EN PLUS DU CONFLIT,
L’ÉPIDÉMIE DU CHOLÉRA A

CAUSÉ LA MORT  DE 370
SOUDANAIS  ET 12 201

AUTRES  INFECTÉS
Les catastrophes naturelles

et les épidémies cette année
coïncident avec les souffrances
persistantes dans ce pays en
raison de la guerre entre l'ar-
mée soudanaise et les Forces

de soutien rapide (FSR). Le
conflit éclaté le 15 avril 2023 a
fait des milliers de morts et plus
de 10 millions de personnes
déplacées et réfugiées, à ce
jour, selon  les données de l’UA
et de l’ONU. Le ministère sou-
danais de la Santé a annoncé
que 7 nouveaux décès ont été
enregistrés à la suite de l'épidé-
mie de choléra, portant le bilan
à 370 décès depuis août der-
nier. Le ministère soudanais de
la Santé a rapporté,  dans un

communiqué que "348 nou-
velles infections, dont 7 décès,
ont été enregistrées dans 5
Etats : Khartoum (centre), Kas-
sala et Gedaref (est), le Nil
(nord) et Sennar (sud)". Le com-
muniqué explique que "les
infections ont atteint 12 201
cas, dont 370 décès, dans 9 des
18 Etats du pays depuis
août".Le 12 août dernier, les
autorités soudanaises ont
déclaré le choléra épidémie
dans le pays. 

R.I
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L es pluies diluviennes au Tchad depuis le
mois de juillet ont fait 503 morts et affecté
plus de 1,7 million de personnes, selon un

bilan du Bureau des Nations unies pour la coordi-
nation des affaires humanitaires (Ocha) au Tchad.
Selon ce nouveau bilan "117 départements sur
125 sont touchés" dans lesquels 212.111 maisons
et 357.832 hectares de champs ont été détruits.
Et 69.659 têtes de bétail ont été emportées. "Ces
pluies ont provoqué des inondations sévères qui
ont touché l'ensemble des provinces du pays,
entraîné des pertes en vies humaines mais aussi
des dégâts matériels et en cheptels considé-
rables", avait annoncé Marcelin Kanabé Passalé,
le ministre de l'Eau et de l'Énergie à l'occasion
d'un point presse samedi matin sans donner de
chiffres précis. Le ministre de tutelle avait égale-
ment annoncé la mise en place d'un comité de

suivi des inondations, afin d'"évaluer les risques
liés à la pollution des sources d'approvisionne-
ment en eau potable et à la montée des niveaux
des fleuves". "Il a été observé que les eaux du
fleuve Logone et du fleuve Chari ont atteint une
hauteur critique susceptibles de provoquer des
inondations fluviales évidentes dans les jours à
venir", toujours selon le ministre. Enfin, M. Passalé
recommande "l'utilisation du chlore pour le trai-
tement des eaux provenant de forages privés
avant toute consommation dans les ménages
pour éviter les contaminations". L'ONU avait déjà
alerté début septembre sur l'impact "des pluies
torrentielles et des inondations sévères" dans la
région, notamment au Tchad, en appelant à "une
action immédiate et à un financement suffisant"
pour faire face à la "crise climatique".

R.I

LES INONDATIONS AU TCHAD
503 morts et plus de 1,7 million

de personnes affectées

POUR CONTRER LES MENACES VISANT LA PAIX ET LA SÉCURITÉ EN AFRIQUE

L’UA demande «plus d’efforts
continentaux» contre les conflits

armés et le terrorisme
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ORAN. UNIVERSITÉ "AHMED BEN BELLA"

Soutenance de deux projets innovants
sur la traduction

Les soutenances des
mémoires de Master en

sciences humaines et
islamiques à l’Université
d'Oran 1 "Ahmed Ben

Bella", dans le cadre du
dispositif "diplôme-startup,
diplôme-projet innovant"

ont repris, avec des
soutenances sur la

traduction, a-t-on appris de
l’incubateur de cette
structure universitaire. 

I l s’agit de deux projets
innovants intitulés "Innova-
tive Machine Translation

Software" par Melle Ballalou
Ikram, et "E-Trade and Arabic
Translation" par Mlle Benamra-
ne Hanane de l’Institut de tra-
duction de l’Université d'Oran
1, selon la même source. "Ces
projets témoignent de l'enga-
gement de la filière traduction
dans le mécanisme startup,
démontrant ainsi que l’innova-
tion ne se limite pas aux disci-
plines technologiques et tech-
niques", a-t-on souligné. Ces
deux projets font partie de qua-
torze projets innovants dans le
domaine des sciences
humaines et islamiques accom-

pagnés par l’incubateur de
l'Université d'Oran 1 pour l’an-
née universitaire 2023-2024,
dans le cadre du même méca-
nisme. Parmi ces initiatives, la
faculté des Lettres et Arts a pré-
senté plusieurs projets inno-
vants, comme le développe-
ment d'une application mobile
pour organiser et diffuser plus
efficacement les activités cultu-
relles auprès du public, ou
encore la création d'une agen-
ce de marketing et de casting
spécialisée dans la promotion

des artistes. Le département
des Arts explore, quant à lui, les
possibilités offertes par la réali-
té virtuelle pour la création et
l'impression de designs sur les
vêtements, tandis que les étu-
diants des Arts visent à lancer
une chaîne mettant en avant
différentes formes d'expression
artistique. Dans le domaine de
l'information et de la communi-
cation, un projet vise à déve-
lopper une application desti-
née à assister les journalistes et
les chargés de communication

dans leur travail quotidien et le
département des sciences isla-
miques propose, quant à lui, la
création d'un centre de réhabi-
litation spirituelle et comporte-
mentale, entre autres. Ces pro-
jets ambitieux dans le domaine
des Sciences humaines et
sociales, qui couvrent des spé-
cialités variées, témoignent de
la dynamique entrepreneuriale
de l'Université d'Oran 1 et
visent à stimuler l'innovation et
la valorisation des compé-
tences des étudiants. 
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MILA. CÉRÉALES 
Plus de 1,5 million
quintaux
collectés 
L es quantités de céréales

collectées à travers la wilaya de
Mila ont atteint au cours de l'actuelle
saison agricole 1.531.907 quintaux,
a-t-on indiqué jeudi à la direction
locale des services agricoles (DSA).
Ce total est constitué de 1.216.311
quintaux de blé dur, 224.844
quintaux de blé tendre, 90.104
quintaux d'orge, 466 quintaux de
triticale et 182 quintaux d'avoine, a
précisé le chef du service de
régulation de la production et
soutien technique de cette direction,
Mohamed Bengouitane. Pas moins
de 149.000 quintaux de diverses
céréales ont été transférés aux
stations de traitement pour les
exploiter comme semences durant la
prochaine saison agricole (2024-
2025), selon la même source. Ces
quantités collectées représentent
70% de la récolte céréalière obtenue
cette saison qui a été une saison
"réussie" comparativement à la
saison précédente, a relevé le même
cadre.

TÉBESSA. EAU POTABLE 
50 milliards DA
pour
approvisionner
plusieurs
communes depuis
le barrage de
Ouldjet Mellegue
U ne enveloppe financière de 50

milliards DA a été octroyée pour
l’approvisionnement en eau potable
de plusieurs communes de la wilaya
de Tébessa depuis le barrage
d’Ouldjet Mellegue situé dans la
commune d’Ouenza, a indiqué jeudi
la directrice locale des ressources en
eau Sonia Rehahlia. Cette enveloppe
financière porte sur la réalisation
d’une station de traitement d’eau
d’une capacité de 800 litres/seconde
soit 30.000 m3/jour ainsi que des
canalisations de distribution, a
précisé à l’APS Mme Rehahlia. Cette
opération permettra de renforcer
l’alimentation en eau potable des
communes d’Ouenza, El Aouinet,
Boukhadra, Morsott, El Meridj, Bir
Dheb, Tébessa, El Hammamet,
Boulhef-Dir et le nouveau pôle
urbain " El Aneb ", selon la même
responsable. Ce projet dont l’étude
technique suivie par l’Algérienne des
eaux touche à sa fin permettra de
récupérer les quantités d’eau de la
canalisation de transfert d’El Ma
Labiod pour les retransférer vers
l’approvisionnement des communes
de Chréa et El Ma Labiod, a ajouté la
même source. Une commission
ministérielle a séjourné durant le
mois d’août passé à Tébessa pour
étudier les possibilités
d’approvisionnement des
communes de Chréa, Tlidjene, El
Ogla, Stah Guentis, El Mezeraa,
Bedjene, Bir Mokadem et Guorriguer
en eau potable à partir du barrage
de Béni Haroun (Mila) en passant par
celui de Ouerkiss (Oum El Bouaghi),
a rappelé la directrice locale du
secteur. Des sorties de terrain, des
études techniques et des
constations in situ avaient permis
d’obtenir l’accord de principe de la
commission ministérielle en
attendant l’affectation des crédits
nécessaires par le Fonds national de
l’eau, selon la même source.

CAM
Plus de 2.000 nouvelles cartes professionnelles

numériques distribuées aux artisans

L a Chambre de l’artisanat et des
métiers (CAM) d’Oran a délivré 2.138
cartes professionnelles numériques

aux artisans de la wilaya, dans la cadre de la
numérisation initiée par ce secteur d’activi-
té, a-t-on appris, jeudi, du directeur de cet
établissement. L’opération, lancée à partir

de janvier jusqu’au mois d’août dernier, a
ainsi touché plus de 20% de l’effectif global
des artisans, toutes activités confondues,
de la wilaya au nombre de 10.009, immatri-
culés au Registre de l’artisanat et des
métiers, a indiqué à l’APS M. Miloud Tahar
Djebbar. 

Le "basculement" du format classique
au format numérique se poursuit encore
au niveau de la CAM, qui a organisé au
niveau des communes, depuis le lance-
ment de cette opération, plusieurs cam-
pagnes de sensibilisation des artisans à
l’importance de cette démarche visant à
adapter le secteur de l’artisanat et des
métiers aux avancées technologiques,
dont celle inhérente à la numérisation, a

ajouté M. Djebbar. Par ailleurs, la CAM
d’Oran s’attelle à la recherche d’autres
mécanismes visant à attirer les artisans
activant dans diverses spécialités de ce cré-
neau d’activités, ainsi qu’à collaborer avec
d’autres institutions en lien avec l’activité
artisanal et ses professionnels, à l’instar de
l’administration des Impôts, la Caisse
nationale de sécurité sociale des non-sala-
riés (Casnos), ainsi que l’Agence nationale
de gestion du microcrédit, a-t-on fait savoir
de même source. Cette démarche a abouti
à l’inscription de pas moins de 860 nou-
veaux artisans au niveau de la CAM et la
radiation de 255 autres, selon les statis-
tiques allant du mois de janvier à fin août
derniers, note-on.

KHENCHELA. HABITAT
Lancement des travaux
de réalisation de 240 LPL

à Babar et Chechar

L es travaux de réalisa-
tion de 240 loge-
ments publics locatifs

(LPL), inscrits au program-
me de l’exercice 2024, ont
été lancés courant cette
semaine dans les com-
munes de Babar et Che-
char, wilaya de Khenchela,
a indiqué jeudi le directeur
local de l’Office de promo-
tion et de gestion immobi-
lière (OPGI). 

Dans une déclaration à
l’APS, M. Riyad Abdelaziz a
précisé qu’il s’agit d’un pro-
jet de 120 unités (LPL) rete-
nu pour la commune de
Chechar et d’un autre por-
tant sur autant d’unités de
même type pour la com-

mune de Babar dont les
délais de réalisation ne
dépasseront pas les 14
mois conformément aux
dispositions de leurs
cahiers de charges. 

Une enveloppe financiè-
re de 848 millions DA
incluant les coûts de
construction des loge-
ments et de réalisation des
lots de routes et réseaux
divers a été répartie entre
les deux projets, selon la
même source. 

Ces deux projets s’inscri-
vent dans un programme
de réalisation de 1.500
logements publics locatifs à
travers 11 communes, rete-
nu en 2024 pour la wilaya

de Khenchela et dont la
mise en œuvre a débuté
progressivement durant le
second semestre de l’année
en cours au terme des pro-
cédures administratives et
légales requises, selon la
même source.

Au cours du mois de
juillet passé, la wilaya de
Khenchela a connu la distri-
bution de plus de 4.300
logements de diverses for-
mules dont 1.978 loge-
ments publics locatifs, 559
logements promotionnels
aidés, 1.500 arrêtés d’aide
au logement rural et 300
actes de lot constructible
dans des lotissements
sociaux, rappelle-t-on. 

DJELFA. SOLIDARITÉ
Plus de 157 000
primes scolaires
versées aux
familles
nécessiteuses
P lus de 157.000 primes de solidarité

scolaires ont été versées à des
familles nécessiteuses et à faible revenu
dans la wilaya de Djelfa, en prévision de la
prochaine rentrée des classes, a-t-on
appris, jeudi, auprès des services de la
wilaya. "Dans le cadre de l'opération de
solidarité, plus de 157.000 primes sco-
laires ont été versées. En outre, 54.500
trousseaux scolaires sont en cours de dis-
tribution aux élèves concernés à travers
différentes communes de la wilaya", a
indiqué le wali Ammar Ali Bensaâd lors
d'une visite d’inspection d’un nombre
d’établissements scolaires dans le cadre
des préparatifs de la nouvelle rentrée sco-
laire. "Cette initiative de solidarité ciblant
les familles nécessiteuses revêt une gran-
de importance dans la garantie des condi-
tions nécessaires à la réussite de l’année
scolaire et à son bon déroulement", a-t-il
ajouté. A noter que sur le total de trous-
seaux scolaires à distribuer, 47.500 ont été
acquis sur le budget des collectivités
locales, tandis que 5.000 ont été fournis
par le Croissant rouge algérien (CRA) et
2.000 par le Conseil de renouveau écono-
mique algérien (CREA). 
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GHARDAÏA. OLIVES

Plus de 37 700 qx attendus
pour la saison 2024 

La production prévisionnelle
d'olives est estimée autour de
37.752 quintaux (qx) dans la
wilaya de Ghardaïa, au titre

de la campagne agricole
2024, a-t-on indiqué samedi à
la direction locale des services

agricoles. 

C ette production prévisionnelle est
en "large" hausse par rapport à
celle de la dernière campagne agri-

cole qui avait enregistré une récolte de
près de 30.000 qx, a affirmé le responsable
des statistiques, Khaled Djebrit, en signa-
lant que le rendement moyen devrait
atteindre cette année les 26 quintaux à
l'hectare, et ce en dépit d'une très faible
pluviométrie. Et de préciser que la produc-
tion a été impactée cette année par les
fortes chaleurs caniculaires jumelée à une
sécheresse et un stress hydrique qu'a
connus la région durant les mois de juin,
juillet et août derniers. Cet impact du
réchauffement climatique est visiblement
observé dans les périmètres agricoles,
notamment les oliveraies et les palme-
raies, où les palmes de palmiers, les
feuilles d'oliviers et autres arbres fruitiers
ont été perforées, atrophiées et cramées,
engendrant une perturbation de l'évolu-
tion du calibre et la physiologie des fruits
et, par conséquent, de la qualité et la
quantité de la production, a expliqué M.
Djebrit. La campagne actuelle touche une
superficie de 1.904 ha, avec près de
219.080 oliviers productifs sur plus de
373.807 pieds existant dans la wilaya de
Ghardaïa, a-t-il fait savoir. Selon les statis-
tiques de la DSA, plus de 70% des oliviers

productifs sont plantés en éparse alors
que près de 90.000 arbres productifs sont
plantés en masse, ce qui rend la cueillette
difficile. Les services de la DSA estiment
également que sur cette récolte de 37.752
qx d'olives prévue, près de 27.320 qx
seront destinés à la consommation
comme olives de table et 10.432 qx pour
l'extraction de près de 800.000 litres d'hui-
le d'olive "vierge et bio", par le biais de
trois huileries modernes localisées à Guer-
rara, El-Atteuf et Béni-Isguen. L'olivier est
un arbre qui "se porte bien" et qui "pros-
père" sur le territoire de Ghardaïa, comme
en témoignent les nombreux spécimens
plantés à Ghardaïa, Guerrara, Berriane,
Zelfana, Mansoura, Daya Ben-Dahoua,
Seb-Seb et Mélili, où malgré l'absence de
soins, leur fructification est relativement
abondante, suscitant un engouement sur
cet arbre "noble", selon les techniciens de
la DSA. La filière oléicole, qui constitue

l'une des principales filières agricoles dans
la wilaya, a connu un essor "remarquable"
ces dernières années, a souligné M. Djebrit
en précisant que la superficie réservée à
l'oléiculture est passée de 118 ha en 2004
à 1.904 ha en 2024. Pour améliorer la per-
formance des oliveraies, des sessions de
formation au profit des agriculteurs sur
l'itinéraire technique à adopter ainsi que
l'entretien et les tailles périodiques de
l'olivier, ont été lancées dans le cadre de la
vulgarisation, afin d'améliorer la produc-
tion et la productivité, a-t-on signalé.
Arbre noble et millénaire, dont les fruits
possèdent des vertus diététiques et théra-
peutiques indéniables, l'olivier s'est tôt
érigé, au niveau de la wilaya de Ghardaïa,
notamment dans les daïras de Guerrara,
Berriane et Mansourah, en un patrimoine
arboricole important, qui a suscité, au fil
des années, un intérêt particulier et un
engouement des investisseurs. 

TISSEMSILT. PROTECTION CIVILE
Plusieurs
interventions
pour le
déblayage 
des routes 
et le pompage
des eaux 
L es éléments de la Protection civile
de Tissemsilt ont effectué, en coor-

dination avec les équipes relevant de
la direction locale des Travaux publics,
plusieurs interventions de déblayage
des routes et le pompage des eaux
stagnantes, notamment au niveau de
la RN19 et de son tronçon reliant les
communes de Tissesmsilt-ville et Lard-
jem. Ce tronçon routier a été particuliè-
rement inondé à la suite des fortes
pluies et des crues des cours d'eau,
notamment oued Bouâcha et El-Djou-
za, serpentant cette partie du territoire
de la wilaya, a-t-on appris, samedi, du
chargé de la communication à la Pro-
tection civile, Bentoumi Abdelghani. La
même source a précisé que les
sapeurs-pompiers de Tissesmsilt sont
également intervenus au niveau de
plusieurs zones d'habitation de la loca-
lité de Ammari où ils ont déblayé les
voies de circulation et éradiquer les
dépôts alluvionnaires qui s'y sont accu-
mulés, sachant que le niveau des eaux
a atteint dans certains quartiers de
chef-lieu de communes plus de 50 cm
de hauteur. Le chargé de la communi-
cation de la Protection civile a fait
observer que ce corps d'intervention
demeure en état d'alerte afin de parer
à tout imprévu dans cette région des
Hauts-plateaux de l'Ouest, où des per-
turbations atmosphériques sont
annoncées.

BÉCHAR. BÉNI-OUNIF
Lancement 
de la réalisation
d'une centrale
photovoltaïque
L e projet de réalisation d'une centra-
le solaire photovoltaïque d'une

capacité de 20 mégawatts (MW) a été
lancé dans la commune frontalière de
Béni-Ounif (110 km au nord de Bechar),
a-t-on appris samedi auprès du respon-
sable chargé de la gestion de la daïra
éponyme, Larbi Madani. Retenue dans
le cadre du programme national de
développement des énergies renouve-
lables, cette infrastructure énergétique
sera implantée sur une superficie de
plus de 160 hectares, a-t-il précisé. Le
projet, qui va permettre l'augmenta-
tion de la capacité de production de
l'énergie électrique dans cette région
frontalière, sera concrétisé par une
entreprise privée spécialisée, avec un
suivi technique de toutes les étapes de
sa réalisation par la Sonelgaz, a-t-il
expliqué. Dans la wilaya de Bechar, il
est prévu la réalisation et l'équipement
de trois (3) centrales du type, sachant
que les deux autres sont projetées
dans les communes de Kenadza (120
MW) et Abadla (80 MW). La concrétisa-
tion de ces projets énergétiques dans
la wilaya s'inscrit au titre de la stratégie
nationale de transition énergétique, à
travers un plan d'action tracé à l'hori-
zon 2035 et portant sur l'exploitation
des énergies renouvelables, en vue de
rompre avec le modèle de production
et de consommation énergétique basé
essentiellement sur les hydrocarbures,
a-t-on fait savoir à la direction locale
du secteur de l'Energie et des Mines. 
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AÏN-DEFLA. FORMATION PROFESSIONNELLE
Caravane d’information sur les offres  pour la session

d'octobre

U ne caravane d’informa-
tion sur l'offre de for-
mation professionnelle

pour la session d'octobre pro-
chain a été lancée jeudi par la
direction de la formation et de
l'enseignement professionnels
d'Ain Defla. Le coup d’envoi de
cette caravane, devant sillon-
ner durant quatre (4) jours les
localités reculées de la wilaya,
a été donné dans la matinée à
partir du centre de formation
professionnelle et d'apprentis-
sage (CFPA) de la ville d'Ain
Defla, a indiqué à l’APS le res-
ponsable du secteur, Ghazi
Bessadat. "Le but de cette
caravane est d'informer les
citoyens sur les offres de for-
mation et les spécialités assu-
rées au titre de la prochaine

session d’octobre, tout en les
sensibilisant sur l'importance
d'acquérir un métier", a-t-il
ajouté. Il a noté que l’initiative
vise aussi à sensibiliser les
jeunes diplômés du secteur de
la formation sur les opportuni-
tés qui leur sont offertes au
titre des différents dispositifs
étatiques de soutien à l’emploi
et à l’entrepreneuriat, à travers
des crédits, entre autres, ainsi
que leur rôle dans l'intégration
professionnelle des deman-
deurs d'emploi. L’animation de
cette caravane est assurée par
des représentants des direc-
tions de l'action sociale, de
l'emploi et de l'environne-
ment, du mouvement associa-
tif local et de nombre de dis-
positifs de soutien à l'emploi

des jeunes, dont l’Antenne de
wilaya de l’emploi, l’Agence
nationale d'appui et de déve-
loppement de l'entrepreneu-
riat (ANADE) et l’Agence natio-
nale de gestion du microcrédit
(ANGEM). 
La session d’octobre verra

l'ouverture de 7.000 postes de
formation, répartis sur 1.400
postes en mode résidentiel et
2.485 postes en apprentissage,
selon M. Bessadat. À cela
s’ajoutent 250 postes de for-
mation en milieu rural, 355
postes pour les femmes au
foyer, et 400 postes de forma-
tion de courte durée dans les
métiers agricoles, outre 1. 400
postes pour les bénéficiaires
de l'allocation chômage et 170
postes au profit des établisse-

ments pénitentiaires. À noter,
également, l’introduction, au
titre de cette même session, de
six (6) nouvelles spécialités en
jardinage et aménagement
paysager, culture de plantes
aromatiques et épices, chauf-
fage et climatisation, mainte-
nance des appareils informa-
tiques et installation de pan-
neaux solaires photovol-
taïques et thermiques. En
outre, il est prévu l'ouverture
de quatorze (14) sections déta-
chées de la formation profes-
sionnelle au niveau de com-
munes isolées de la wilaya,
pour offrir une opportunité de
formation au plus grand
nombre possible de citoyens, a
souligné le même respon-
sable. 

U n total de 1.273 autorisations de
fonçage de puits destinés à l'irriga-
tion agricole ont été délivrées

depuis début 2024 dans diverses régions
de la wilaya de Batna, a indiqué samedi le
directeur des ressources en eau, Djoudi
Bensalah. Les demandes inscrites en ce
domaine sont traitées avec intérêt,
notamment dans les régions connues
pour leur activité agricole et ce, en appli-
cation des directives du président de la
République, M. Abdelmadjid Tebboune
relatives à la facilitation de l'octroi des

autorisations de fonçage de puits aux
agriculteurs, a précisé M. Bensalah. Le
nombre des autorisations accordées aux
agriculteurs des diverses filières depuis
septembre 2022 a ainsi atteint 4.543 dont
1.642 délivrées en 2023, selon la même
source qui a noté que l'opération a
concerné l'ensemble des 61 communes
de la wilaya favorisant le développement
de l'irrigation d'appoint des cultures dont
la pomiculture pratiquée en zones monta-
gneuses. La wilaya de Batna compte ainsi
plus de 10.000 forages à usage agricole

exploités, selon la même source qui a noté
que près de 70 % des ressources
hydriques de la wilaya sont dirigés vers
l'irrigation agricole. 
Ces facilités de foncer des puits agri-

coles ont permis de développer l'irrigation
d'appoint à travers la wilaya de Batna
devenue une des wilayas " leaders " en ce
domaine et de réaliser des résultats pal-
pables dans plusieurs filières dont celles
de l'arboriculture fruitière, des fourrages
et des céréales, a ajouté le même respon-
sable.

BATNA. FONÇAGE DE PUITS AGRICOLES
Plus de 1.200 autorisations délivrées depuis début 2024
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Fédération algérienne de
football (FAF) a approuvé la
décision de déclarer forfait
pour la huitième édition du

Championnat d'Afrique des
joueurs locaux (CHAN), une

décision quelque peu
surprenante pour les

Algériens, après que cette
instance avait initialement
donné son accord pour y

participer avec une sélection
des moins de 23 ans.

La Confédération africaine de football
(CAF) a annoncé, il y a quelques
jours, que la huitième édition du

CHAN se tiendra du 1er au 28 février 2025
au Kenya, en Tanzanie et en Ouganda,
une épreuve qui servira de « répétition
générale» pour les trois pays avant d’ac-
cueillir la Coupe d'Afrique des Nations
2027.

La dernière édition du CHAN s'est
tenue en Algérie en début de l’année
2023, au cours de laquelle la sélection
algérienne a réussi un bon parcours sous
la houlette de Madjid Bougherra, ratant
de peu le trophée après avoir perdu la
finale contre le Sénégal aux tirs au but (5-
4), après que la partie s'est soldée par un
nul vierge.

Lors de sa réunion tenue ce week-end,
le bureau fédéral de la FAF a décidé de ne
pas participer à la prochaine édition du
CHAN après avoir étudié ce dossier sous
tous les angles, et énuméré les éven-
tuelles retombées négatives d’une éven-
tuelle participation à ce rendez-vous
continental.

Du coup, la FAF a renoncé à participer
à l'événement en raison du calendrier
chargé du championnat et celui des clubs
algériens engagés dans les compétitions
continentales, aussi bien en Ligue des
champions africaine que la Coupe de la
Confédération.

Les membres du bureau exécutif ont

convenu que le championnat de la Ligue
professionnelle algérienne ne peut pas
être suspendu pendant tout un mois si
l'équipe nationale des joueurs locaux par-
ticipe au « CHAN 2024 », car cela causera
une fin tardive de la compétition.

L'annonce sans préavis par la CAF de
la nouvelle date du CHAN a été pour
quelque chose dans la cette position de
la FAF, car elle était surprenante et ne
laissait pas suffisamment de temps à
toutes les fédérations africaines pour
bien préparer cette compétition, qui, de
surcroît, ne n’attire pas une grande inten-
tion, en raison notamment de l’anarchie
qui marque sa programmation.

Le bureau exécutif de la FAF a égale-
ment rejeté l'idée de participer à l'équipe
U-20, après que cette option ait été évo-
quée avec comme objectif de profiter de
la compétition pour permettre aux
jeunes joueurs de cette sélection de
gagner en expérience sur le continent
africain.

Mais les membres du B.F ont finale-
ment écarté cette idée de peur que les
jeunots des Verts subissent des raclées
face à des adversaires plus aguerris.

Parmi les autres raisons qui ont poussé
la FAF à opter pour le forfait on peut citer
aussi l’aspect financier, car cette épreuve
exige des  dépenses importantes surtout
que le tournoi se déroulera dans trois
pays différents pour la première fois,
sachant que les dotations financières
fixées par la CAF aux lauréats ne sont pas
intéressantes.

Au vu du grand nombre de vedettes
qui activent cette saison en championnat
algérien, tels que Slimani, Delort, Boude-
bouz, Hamache et d’autres, tout le
monde aurait souhaité voir l’Algérie
prendre part au prochain CHAN vu
qu’avec tout ce potentiel ses chances
seront grandes pour s’offrir le trophée de
cette compétition pour la première fois
de l’histoire du football algérien.

Hakim S.

L’international algérien,Youcef Belaili arrive en
tête du classement des

joueurs les mieux payés du
club tunisien de l'Espérance,
pensionnaire  du champion-
nat professionnel tunisien.
L’enfant d’Oran touche le plus
gros salaire de son club, esti-
mé à 70.000 euros, selon la
presse tunisienne.

D'une valeur de 10.000
euros, Belaili a dépassé le
salaire mensuel de son pour-
suivant immédiat au classe-
ment en question Yacine
Meriah, qui perçoit 60.000
euros par mois à l’ES Tunis.

Outre Belaili, la liste  com-
prend un autre joueur algé-
rien, à savoir, Mohamed
Amine Tougay, qui touche un
salaire mensuel d'environ
40.000 euros au club tunisien
de l'Espérance, selon la même
source.

Le club tunisien couvre les
gros salaires de la star algé-

rienne et du reste de ses
coéquipiers, grâce à ses reve-
nus provenant de sa participa-
tion régulière à la Ligue des
champions africaine, et les

grosses primes qu’il bénéficie
grâce à ses performances
dans cette épreuve ainsi que
sa participation à la Coupe du
monde des clubs.

Le milieu offensif algérien
s’est engagé cet été en faveur
de l’EST pour un contrat de
deux saisons au cours des-
quelles il tentera d’étoffer son
palmarès personnel, vu qu’il
aura à concourir en Ligue des
champions africaine, et parti-
ciper à la coupe du monde des
clubs dans sa nouvelle ver-
sion, prévue pour l’été 2025.

Belaili avait déjà eu deux
passages au sein de son club
tunisien actuel, d’abord entre
2012-2014, et 2018-2019. Il
compte quatre titres de cham-
pion sous le maillot de l’EST,
une supercoupe nationale et
deux trophées de Ligue des
champions africaine.

Le joueur de 32 ans a évo-
lué la saison passée au MC
Alger qu’il a mené vers le titre
de champion d’Algérie après
14 ans de disette, et où il per-
cevait un salaire mensuel esti-
mé à 700 millions de cen-
times.  H. S.

AVEC UN SALAIRE MENSUEL DE 70.000 EUROS

Belaili le joueur le mieux payé à l’ES Tunis

Ph
s 

: D
R

LE BUREAU FÉDÉRAL VOTE POUR LE FORFAIT

Pas de CHAN
pour les Verts
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Mené 1-0 à la 54e minute sur
la pelouse du Santiago

Bernabéu, le Real Madrid,
champion d'Espagne en titre, a
finalement renversé le promu de

l'Espanyol Barcelone (4-1)
samedi lors de la sixième
journée de Liga, où Kylian
Mbappé a été à nouveau

décisif. 

L e club madrilène (2e, 14 points), invaincu
depuis 38 matchs en championnat, met
ainsi la pression sur son grand rival le FC

Barcelone (1er, 15 points), leader invaincu,
avant son déplacement à Villarreal dimanche
(18H30). Largement dominateur et plus
convaincant que lors de ses dernières sorties,
le Real s'est réveillé en seconde période sous
l'impulsion du Brésilien Vinicius Junior, après
l'ouverture du score des Catalans contre le
cours du jeu sur un but contre son camp du
gardien belge Thibaut Courtois (54e, 1-0). C'est
d'abord l'inusable Dani Carvajal qui a égalisé
sur une situation similaire de l'autre côté du
terrain (58e, 1-1), avant que Vinicius n'offre le

ballon du 2-1 à son compère Rodrygo d'un
extérieur du pied sublime (75e, 2-1). Servi dans
la surface par Kylian Mbappé, "Vini" a creusé
l'écart quelques instants plus tard (78e, 3-1) et
a laissé à l'attaquant français le luxe de trans-
former le penalty obtenu par Endrick (90e, 4-1)
et signer un quatrième but en six rencontres
de championnat. "Je pense que c'était un bon
match, nous avons bien réagi après le but de
l'Espanyol, nous avons beaucoup mieux joué,
nous avons eu plus d'occasions et je suis
content", a déclaré l'entraîneur italien Carlo
Ancelotti en conférence de presse. "Ce soir
nous avons joué beaucoup plus vite, en nous
projetant plus vite vers l'avant, avec de
meilleurs mouvements... La mobilité est une
arme essentielle... Petit à petit, nous revenons à
notre meilleur niveau", a-t-il estimé.

GÉRONE TOMBE ENCORE, VALENCE 
GAGNE ENFIN 

Battu de justesse mercredi lors de ses
débuts en Ligue des champions face au Paris

Saint-Germain (1-0), Gérone a concédé une
troisième défaite consécutive toutes compéti-
tions confondues sur la pelouse de Valence (2-
0). Humiliés à domicile par leur voisin barcelo-
nais le week-end dernier (4-1), les Catalans se
sont inclinés une nouvelle fois à Mestalla face à
des Valenciens opportunistes, qui lancent
enfin leur saison avec ce premier succès en six
rencontres.

Les locaux ont fait basculer la rencontre en
l'espace de deux minutes en seconde période,
avec deux buts coup sur coup, l'un contre son
camp du défenseur central Juanpe (56e, 1-0),
l'autre de l'attaquant Dani Gomez (58e, 2-0).
Gérone, surprenant troisième l'an passé, chute
à la treizième place (7 points), tandis que
Valence (18e, 4 points) gagne provisoirement
deux places au classement. La Real Sociedad
(16e, 5 points), futur adversaire de Nice en
Ligue Europa qui vit un début de saison com-
pliqué, a été incapable de s’imposer chez le
promu Valladolid (0-0), enchaînant un quatriè-
me match sans victoire en championnat.

Le MC Alger s'est qualifié pour la
phase de poules de la Ligue des

champions d'Afrique de football, en
s'imposant devant la formation

tunisienne de l'US Monastir sur le score
de 2 à 0 (mi-temps : 0-0), en match
retour du deuxième tour préliminaire
disputé samedi soir au stade Chahid

Ali-Ammar de Douéra (Alger). 

Les buts du MC Alger ont été inscrits par
Naidji (70e) et un but contre son camp de
Moses (81e). Lors du match aller disputé

vendredi dernier à Tunis, le MC Alger s'était
incliné sur le score de 1 à 0, sur un but contre
son camp de Ghezala. L'autre représentant
algérien en Ligue des champions africaine, le
CR Belouizdad a composté son billet pour la
phase de poules, en éliminant l'AS Douanes
du Burkina Faso (aller : 0-1, retour : 1-0, aux
t.a.b : 4-3), vendredi soir au stade Miloud
Hadefi d'Oran.

COUPE DE LA CONFÉDÉRATION : LE CS
CONSTANTINE PASSE SANS ENCOMBRE
De son côté, le CS Constantine s’est qualifié

samedi soir pour la phase de poules de la
Coupe de la Confédération africaine de foot-
ball en battant sur le stade Chahid Hamlaoui
de Constantine au club ghanéen Nsoatreman
FC sur le score de 1-0 (première mi-temps 1-0)
dans un match comptant pour la phase retour
du 2ème tour préliminaire de la coupe de la

CAF. L’unique but de la partie marqué par le
CSC, a été signé Zakaria Benchâa (19’) suite à
un tir très précis depuis la surface de répara-
tion. Au début de la première mi-temps, les
deux vis-à-vis se sont tâtés le pouls mutuelle-
ment et tenté chacun de prendre le contrôle
du milieu de terrain et de garder le ballon le
plus longtemps possible optant pour les
passes courtes. Toutefois, les sociétaires du
CSC ont été plus entreprenants et ont fini par
dominer le jeu. Dans une offensive collective
lancée depuis le milieu et grâce à une passe
concluante du capitaine Brahim Dib, l’atta-
quant Zakaria Benchâa est parvenu à loger la
balle, par un tir puissant dans les filets du gar-
dien ghanéen Ferdinand Sabi Acquah. Durant
le dernier quart d’heure de la première mi-
temps, la cadence du jeu s’est atténuée hor-
mis quelques timides tentatives des constanti-

nois pour creuser l’écart jusqu’au coup de sif-
flet de l’arbitre zimbabwéen Thabani Ruzario.
Au début de la seconde manche, les deux
entraîneurs ont procédé à des changements
mais les compagnons du capitaine du club
constantinois Brahim Dib ont réussi à préser-
ver leur avance sur leurs adversaires en impo-
sant leur jeu et discipline tactique que les
joueurs du Nsoatreman FC n’ont pas réussi à
suivre malgré la solidité de leur défense. 

Les dernières minutes du match ont été les
plus haletantes du côté du CS Constantine qui
a jeté tout son poids dans des assauts succes-
sifs pour marquer un second but ratant plu-
sieurs opportunités repoussées par une
défense ghanéenne très soudée terminant le
match sur le score de la première mi-temps
qui assure au CSC un billet pour la phase de
poules de la CAF.

SERIE A
Naples neutralise

la Juventus
et prend confiance

I l faudra compter sur Naples cette sai-
son dans le Championnat d'Italie:

après la catastrophique défense de son
titre la saison dernière, le Napoli a
conforté son statut de prétendant aux
premiers rôles en frustrant (0-0) la Juven-
tus Turin dans son stade, samedi. Pour
ses retrouvailles avec son ancien club,
comme joueur (1991-2004) puis comme
entraîneur (2011-14), Antonio Conte n'a
pas fait de sentiment. L'ex-sélectionneur
de l'Italie, aux commandes du Napoli
depuis juin, a infligé à la Juve un troisiè-
me nul consécutif dans un duel d'une
grande intensité. C'est même son équipe
qui s'est créée les occasions les plus
nettes par Romelu Lukaku (45+1e), dont
la tête à bout portant a été détournée in
extremis par Michele Di Gregorio, et une
frappe de Matteo Politano, juste au-des-
sus de la transversale turinoise (55e).
Sous sa direction, le Napoli, qui a connu
trois entraîneurs la saison dernière pour
finir à une piètre 10e place, vient d'en-
granger dix points lors de ses quatre der-
niers matches. "On peut encore mieux
jouer, mais on a été l'équipe la plus dan-
gereuse, ce n'est jamais facile de venir
ici", a constaté Conte.

MINUTE DE SILENCE 
Quatre jours après sa démonstration

en Ligue des champions contre le PSV
Eindhoven (3-1), la Juve espérait renouer
avec la victoire en championnat après
des 0-0 à domicile face à l'AS Rome et à
Empoli. Si l'équipe de Thiago Motta n'a
toujours pas encaissé de but en cham-
pionnat, elle a encore manqué d'inspira-
tion en attaque, à l'image de Dusan Vla-
hovic, guère en vue. "Ce résultat ne me
satisfait pas, mais on va dans la bonne
direction", a assuré Motta. Au classement
de la Serie A dominée provisoirement
par l'inattendu Torino (11 pts), vainqueur
à Vérone vendredi (3-2), Naples reste 3e
(10 pts) et la Juventus 4e (9 pts). Dans
l'après-midi de samedi, le promu Venise
a signé sa première victoire de la saison
face au Genoa (2-0) et a bondi à la 14e
place (4 pts). Dans la dernière rencontre
de la journée, précédée comme toutes
celles du week-end d'une minute de
silence en mémoire de l'ancien interna-
tional italien Toto Schillaci décédé cette
semaine à 59 ans, Lecce menait 2 à 0 face
à Parme, avant que le promu, réduit à
dix, comme Lecce, ne marque deux fois
dans le temps additionnel. 

LE COUP D’ENVOI DU
CHAMPIONNAT D’EXCELLENCE
REPORTÉ AU 18 OCTOBRE
Le handball
algérien 
loin de sortir 
de l’auberge

Visiblement, le handball algé-
rien n’est pas prêt à voir le

bout du tunnel par la faute de
ses dirigeants qui font preuve
encore une fois d’une incompé-
tence manifeste. Sinon, com-
ment explique la décision que
vient de prendre la Fédération
algérienne de la discipline de
reporter le début du champion-
nat de la division Excellence au
18 octobre. Du coup, le démar-
rage de la compétition va enco-
re une fois être retardé pour les
mêmes raisons que les années
précédentes à savoir que la
majorité des clubs n'ont pas
encore entamé leur prépara-
tion.
Il était prévu d’ailleurs que la
compétition commence par
l’organisation de la finale de la
supercoupe le 21 septembre
(soit avant-hier samedi) et que
la première journée du cham-
pionnat ait lieu le 28 septembre
2024.
Mais rien de cela ne fut,
puisque la FAH a décidé de
revoir encore sa propre pro-
grammation. Une décision qui
pénalise au plus haut point les
clubs les plus studieux, victimes
d'avoir débuté leur préparation
dans les règles de l'art faisant
preuve de professionnalisme.
Les retardataires qui n'ont pas
encore lancé leurs préparatifs
d’intersaison, comme c’est de
coutume depuis plusieurs sai-
sons, vont encore une fois être
les gagnants dans l'affaire en
payant moins de salaires à leurs
joueurs par rapport à ceux qui
ont respecté les délais. L'an
passé, et pour les mêmes rai-
sons, la JSE Skikda par exemple,
à dû puiser dans ses réserves
pour régulariser la situation
financière de ses joueurs et
l'ensemble des staffs
pendant...11 mois et demi !!!
Rien que pour cela, on com-
prend la montée au créneau de
la direction de cette formation,
et celles d’autres qui sont à leur
deuxième mois de préparation,
et qui ont tenu à dénoncer le
report de l’ouverture de la nou-
velle saison du handball algé-
rien.
Tout cela dénote, selon ces
mêmes clubs, d’un manque fla-
grant de sérieux de la part de la
FAH que préside Karima Talbi,
laquelle instance qui, on ne
peut mieux, privilégie l'anarchie
au sérieux.
Sachant que l'intérêt suprême
est l'équipe nationale qui s'ap-
prête à disputer dans trois mois
un Mondial, il aurait été oppor-
tun de donner à nos internatio-
naux la compétition nécessaire
à leur préparation à ses joutes
mondiales.
Encore une fois, les calculs élec-
toraux font office de juge de
Paix pour notre discipline et la
petite balle est désormais otage
des mêmes cercles, s’insurgent
les amateurs de la discipline.

Hakim S.
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LIGA

Le Real
Madrid
renverse
l'Espanyol
Barcelone

S emaine explosive pour le
Bayern. Après son très large
succès face au Dinamo

Zagreb (9-2) en Ligue des cham-
pions, le club bavarois a remis ça,
ce samedi, en étrillant le Werder
sur sa pelouse dans le cadre de la
4e journée de Bundesliga (5-0).
Déjà auteur d'un doublé en milieu
de semaine, l'international tricolo-
re Michael Olise a inscrit deux
nouveaux buts.

ET DE 14 BUTS EN QUATRE
JOURS

Après son carton 9-2 contre le
Dinamo Zagreb en première jour-
née de Ligue des champions, le
Bayern a enchaîné en champion-
nat ce samedi avec une victoire
écrasante contre le Werder Brême
à l'extérieur. Et puisque les scores
lourds se répètent, ceux qui les
font également. Le Français
Michael Olise a de nouveau inscrit
un doublé.  Il a d'abord ouvert le
score (23e) sur un caviar offert par
Alphonso Davies. Puis a porté le
score à 4-0 d'une frappe en une
touche en lucarne, après une com-
binaison astucieuse avec Serge
Gnabry (60e). Entre les deux, il
s'est signalé avec deux passes
décisives, une sacrée semaine
pour l'ancien de Crystal Palace. Il a
été remplacé à la 70e minute par
Leroy Sané.

Dire que le Bayern a dominé ce
match est un euphémisme. Dans
les buts bavarois, Manuel Neueur
aurait pu se permettre une petite
sieste, puisque les joueurs de

Brême n'ont pas tenté la moindre
frappe, pas créé le moindre expec-
ted goal. Jamal Musiala (32e),
Harry Kane (57e) et Serge Gnabry
(65e), en ont profité pour parfaire
leurs statistiques personnelles et
compléter le travail d'Olise. L'atta-

quant anglais conforte par ailleurs
sa place de meilleur buteur du
championnat avec sa cinquième
réalisation. Les Munichois sont
désormais seuls en tête après
quatre matches de Bundesliga et
autant de victoires, et ne pourront

pas être rattrapés au terme de
cette quatrième journée. Même si
Dortmund l'emporte dimanche à
Stuttgart, le BvB ne pourrait reve-
nir qu’à deux longueurs. De son
côté, le Werder enregistre sa pre-
mière défaite de la saison.

BUNDESLIGA

Nouvelle démonstration du Bayern

LIGUE DES CHAMPIONS (2E TOUR
PRÉLIMINAIRE/ RETOUR)

Le MC Alger
valide son billet
pour la phase 
de poules

Le Paradou AC a battu
l'ASO Chlef 2-0 (mi-
temps 1-0), en match

disputé samedi après-midi
au stade du 20-Août 1955
d'El-Anassers, pour le comp-
te de la première journée de
Ligue 1 Mobilis. Les deux
buts Pacistes ont été inscrits
par le jeune Adil Boulbina,
qui s'était offert un doublé
aux 24e et 61e (sp), avant de
céder sa place à un quart
d'heure de la fin, après avoir
été victime d'une blessure.
Une précieuse victoire qui
permet aux Jaune et Bleu
sous la conduite de son
entraîneur tunisien Radhi
Jaidi de se placer provisoire-
ment en tête du classement
général, avec une meilleure
différence de buts que l'ES
Sétif et l'Olympique Akbou,
qui comptent également
trois points, mais qui n'ont
inscrit qu'un seul but chacun.
Le bal de cette première

journée s'était ouvert jeudi,
avec le déroulement du
match ES Sétif - MC El-
Bayadh, et l'avantage avait
tourné en faveur de l'Aigle
noir, l'ayant petitement
emporté (1-0), grâce à un
pénalty du capitaine Akram
Djahnit à la 10e minute de
jeu. Le match s'était joué en
soirée, et sous une pluie bat-
tante au stade du 8-Mai
1945, et l'arbitre Anes Azrine
s'en était remis à la technolo-
gie de l'assistance vidéo à
l'arbitrage (VAR) pour accor-
der le penalty ayant amené
le but victorieux. Ce qui
représente une première his-
torique dans le championnat
national, car jamais aupara-
vant cette technique y’avait
été utilisée. La deuxième
première historique a été
enregistrée le lendemain soir
à Béjaïa, plus précisément au
stade de l'Unité Maghrébine,
où le nouveau promu Olym-

pique Akbou, a remporté la
toute première victoire de
son histoire dans le cham-
pionnat "élite". 
C'était en battant le NC
Magra, sur un but unique,
signé de la nouvelle recrue
Abdelhak Haskar à la 10e
minute de jeu. Le défenseur
Zidane Mebarakou a man-
qué un pénalty dont avait
bénéficié le nouveau promu
à la 57e minute de jeu. Les
péripéties de cette journée
inaugurale se poursuivront le
mardi 24 septembre avec le
déroulement du match MC
Oran - JS Saoura, prévu à
partir de 18h00, au stade
Miloud Hadefi (Oran). Pour
ce qui est des quatre matchs
restant, ils ont été décalés au
début du mois d'octobre, en
raison de la participation du
MCA, du CRB, du CSC et l'US-
MA aux différentes joutes
interclubs de la CAF.

Le MCB Oued Sly et l'ASM Oran ont pris la
tête du classement du groupe Centre-
Ouest de la Ligue 2 de football amateur,

en s'imposant respectivement devant le CR
Témouchent et l'ESM Koléa sur le même score
de 1 à 0, alors que l'affiche de la première jour-
née disputée samedi entre le RC Kouba et le
NA Hussein s'est soldée par un match nul (0-
0). Le MCB Oued Sly et l'ASM Oran ont été les
deux seules formations à s'adjuger les trois
points de la victoire lors de cette journée
inaugurale du groupe Centre-Ouest, qui a
enregistré cinq matchs nuls, dont l'autre
derby algérois entre l'ES Ben Aknoun et la JS

El-Biar (0-0). Dans les autres rencontres, la JSM
Tiaret a été tenue en échec par le GC Mascara
(1-1), tout comme le nouveau promu l'US
Béchar Djedid par le RC Arbâa sur le même
score. Dans le dernier match de la journée, le
MC Saïda et le SKAF Khemis Miliana se sont
neutralisés (1-1). Cette première journée du
groupe Centre-Ouest a été amputée de la ren-
contre opposant le WA Mostaganem au SC
Mécheria, qui a été reportée à une date ulté-
rieure. La deuxième journée de la Ligue 2 de
football est prévue les 27 et 28 septembre
prochains, selon le programme de la Ligue
nationale de football amateur (LNFA).

TOGO- ALGÉRIE 
Le déplacement
des Verts à Lomé se
fera à bord d'un vol
charter 
La Fédération algérienne de football a

annoncé samedi que le déplacement de
la sélection nationale à Lomé se fera "à
bord d'un vol charter", en prévision de sa
confrontation contre le Togo, dans le cadre
de la quatrième journée (Groupe E) des
qualifications de la Coupe d'Afrique des
Nations (CAN-2025), prévue le 14 octobre
prochain, à 16h00 (heure locale) (17h00
algérienne). Le déplacement des Verts sera
précédé d'un stage bloqué, qui débutera le
7 octobre, et surtout du match de la troi-
sième journée de ces qualifications de la
CAN-2025. Ce sera contre cette même
équipe du Togo, dans la soirée du 10
octobre, à partir de 20h00, au stade du 19-
Mai 1956 d'Annaba. "Le Bureau Fédéral
soutient et encourage l'équipe nationale
pour réaliser des résultats positifs et s'en-
gage à mobiliser tous les moyens humains
et matériels pour qu'elle atteigne ses
objectifs" a ajouté la FAF dans un bref
communiqué, diffusé sur son site officiel. 
À l'issue des deux premières journées de
compétition, l'Algérie est solidement en
tête du Groupe (E) avec six points, devant
le Togo (2 pts), au moment où la Guinée
équatoriale et le Libéria ferment la marche,
avec un point chacun. Les deux autres
pensionnaires du Groupe (E), la Guinée
équatoriale et le Liberia s'affronteront éga-
lement en aller et retour pendant cette
date Fifa allant du 7 au 15 octobre 2024.
Les deux premiers des 11 groupes seront
qualifiées pour la phase finale de la CAN-
2025, alors qu'un seul pays se qualifiera
pour le tournoi final dans la poule du pays
hôte. 

L iverpool a remis les pendules à l'heure
samedi contre Bournemouth (3-0) à
Anfield, théâtre d'une défaite surprise le

week-end dernier, et a pris la tête de la Premier
League en attendant l'affiche entre Manchester
City et Arsenal, dimanche. Les "Reds" ont repous-
sé samedi le mauvais souvenir de Nottingham
Forest (0-1) avec une pluie de buts tombée en
première période sous le soleil de Liverpool. "La
semaine dernière c'était décevant, mais nous
avons réussi à rebondir mardi (victoire 3-1 contre
l'AC Milan en Ligue des champions), il s'agissait
de se remettre sur les rails en championnat", a
commenté le défenseur Andy Robertson. Après
cinq journées, l'équipe du nouvel entraîneur Arne
Slot a amassé quatre victoires, inscrit dix buts et
n'en a concédé qu'un seul. Au classement, Liver-
pool pointe au premier rang avec douze points,
autant que le quadruple tenant du titre Manches-
ter City (2e, 12 pts), adversaire d'Arsenal (5e, 10
pts) dimanche à l'Etihad. Le top-4 est complété
par Aston Villa (3e, 12 pts), renversant contre Wol-
verhampton (3-1), et par Chelsea (4e, 10 pts),
venu chercher à West Ham (3-0) une troisième
victoire en autant de matches à l'extérieur.

DOUBLÉ EXPRESS 
A Liverpool, les chouchous d'Anfield Road ont

repris leur marche en avant avec une victoire

rapidement esquissée contre les "Cherries" de
Bournemouth, avalés en deux minutes par un
doublé de Luis Diaz. L'ailier colombien a récep-
tionné à merveille une longue passe d'Ibrahima
Konaté avec un contrôle orienté de la cuisse qui
lui a permis de contourner le gardien espagnol
Kepa, parti à l'abordage (26e, 1-0). Trent Alexan-
der-Arnold l'a mis ensuite sur les rails du doublé,
qu'il a réalisé après un contrôle du droit et un tir
du gauche (28e, 2-0). La belle première période
des "Reds" s'est prolongée avec un but audacieux
de Darwin Nunez (37e, 3-0), son premier depuis le
4 avril en club et pour sa première titularisation
de la saison en Premier League. L'équipe d'Arne
Slot a géré son avance en seconde période, lors
de laquelle l'attaquant italien Federico Chiesa a
fait sa première apparition en Premier League.
L'ancien de la Juventus Turin, volontaire, s'est vu
priver d'un premier but par un poteau récalci-
trant (78e). Autre membre du podium, Aston Villa
a mis le turbo en fin de match pour renverser une
équipe de Wolverhampton en tête après 25
minutes. Les "Villans", chez eux, ont finalement
fait craquer leurs visiteurs grâce à Ollie Watkins
(73e), Ezri Konsa (88e) et John Duran (90e+4).

JACKSON PORTE CHELSEA
Les hommes d'Unai Emery sont talonnés au

classement par Chelsea, vainqueur d'un derby de

Londres à sens unique chez West Ham (3-0). L'en-
traîneur des "Blues", Enzo Maresca, a confirmé
faire de Nicolas Jackson son attaquant numéro 1
et le Sénégalais lui a donné raison, avec un dou-
blé (4e, 18e) et une passe décisive pour Cole Pal-
mer (47e). La défense de West Ham lui a toutefois
facilité le travail, entre saute de concentration et
mauvais placement. 

Vainqueur de ses trois déplacements, Chelsea
tentera le week-end prochain de remporter son
premier match à domicile en Premier League,
contre Brighton. Dans l'après-midi, Tottenham a
retrouvé un peu de légèreté en dominant Brent-
ford 3-1, surmontant l'ouverture du score de
Bryan Mbeumo après 22 secondes. Le premier
but de la recrue vedette Dominic Solanke (8e) a
relancé l'équipe du nord de Londres, mise à l'abri
ensuite par Brennan Johnson (28e) puis James
Maddison (85e). "Nos performances ont été
bonnes cette année mais aujourd'hui nous avons
le résultat aussi, ce qui est le plus agréable", a
réagi l'entraîneur Ange Postecoglou. Tottenham,
dixième, se déplacera le week-end prochain chez
Manchester United, onzième avec le même
nombre de points. Samedi, les "Red Devils" ont
buté sur Crystal Palace (0-0) et leur gardien Dean
Henderson, auteur de parades multiples et sauvé
deux fois par la barre transversale dans la même
action (27e).

LIGUE 2 AMATEUR (GR. CENTRE-OUEST - 1RE JOURNÉE) 
Le MCB Oued Sly et l'ASM Oran 

aux commandes 

PREMIER LEAGUE
Liverpool en marche avant

LIGUE 1 MOBILIS (1RE JOURNÉE) 

Le PAC domine l'ASO Chlef 
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AC MILAN 
Paulo Fonseca 
ne se sent pas
menacé
É prouvant des difficultés à lancer cet
exercice 2024-2025, que ce soit sur

la scène nationale ou continentale,
c’est une équipe de l’AC Milan en proie
aux doutes qui a disputé hier soir son
premier gros choc de la saison en Serie
A face à son éternel rival, l’Inter Milan.
Un Derby de la Madonnina qui pourrait
sonner le glas pour Paulo Fonseca en
Lombardie, lui qui est sur un siège
éjectable en raison des mauvais résul-
tats de son effectif (1 victoire pour 2
nuls et 1 défaite en championnat). Si
les observateurs de l’autre côté des
Alpes estiment que le technicien por-
tugais jouera très gros dimanche, ce
dernier assure se sentir toujours soute-
nu par le club et ses dirigeants.
«Je ne pense pas à mon cas personnel,
le plus important, c’est l’équipe, c’est
ce derby. Je me concentre comme je
l’ai toujours fait sur ce que je contrôle,
pour faire en sorte que l’équipe soit
prête pour dimanche… J’ai toujours
senti et je sens toujours le soutien du
club et de ses dirigeants, rien n’a chan-
gé. J’ai confiance, les joueurs ont très
bien travaillé à l’entraînement ces trois
derniers jours, je sens un groupe uni,
frustré mais uni», a affirmé l’ancien
coach de Lille en conférence de presse.

PSG 
Enrique défend
Barcola
C omme face à Gérone (1-0) mercre-

di en Ligue des Champions, l'ailier
du Paris Saint-Germain Bradley Barcola
(22 ans, 5 matchs et 4 buts en L1 cette
saison) a incarné une déception contre
Reims (1-1) samedi en Ligue 1. En
conférence de presse, l'entraîneur pari-
sien Luis Enrique a pris la défense de
l'international français.
"Comment j'explique la mauvaise
passe de Barcola ? Tous mes joueurs
ont lutté, ont donné leur maximum et
après le foot c’est comme ça... Parfois
cela passe, parfois non. Je comprends
les critiques, mais je reste satisfait de
tous mes joueurs", a répondu le techni-
cien espagnol en conférence de presse.

ARSENAL 
Saliba commente
son évolution
D ’abord absent des plans de Mikel

Arteta, William Saliba (23 ans, 4
matchs en Premier League cette sai-
son) a pris le temps de progresser pen-
dant ses expériences en prêt à Saint-
Etienne, Nice et Marseille. Le voilà
maintenant parmi les cadres du mana-
ger d’Arsenal. Une grande fierté pour
le défenseur central loin d’être rassasié.
"Je ne savais pas vraiment si je devien-
drais un joueur clé mais je voulais arri-
ver là où je suis, a confié le Gunner au
site officiel de son club. Cela n'a pas
toujours été facile au début, mais le
football est comme ça. Il faut travailler,
parfois tu traverses de mauvais
moments, et d'autres fois tu passes de
bonnes périodes. Il faut rester fort et je
n'ai pas abandonné. J'ai beaucoup tra-
vaillé, même quand j'étais en prêt, et je
suis revenu ici depuis deux ans et je
suis très heureux."
"Je vais continuer à travailler pour
devenir meilleur. J'ai encore des objec-
tifs et de l'ambition parce que je n'ai
rien gagné. J'ai fait quelques bonnes
saisons, mais il faut gagner des tro-
phées et c'est ce que je veux réaliser
avec Arsenal et l'équipe nationale", a
annoncé l’international tricolore.

Alors que "le procès du siècle"
contre Manchester City a

débuté lundi dernier, le club
anglais redoute des sanctions

qui provoquerait un exode
massif de ses stars.

S ’il y a bien un sujet qui fait la une
des médias en Angleterre depuis
lundi dernier, c’est le fameux procès

contre Manchester City. Le champion de
Premier League en titre doit répondre de
115 chefs d’accusation après avoir
contourné les règles financières en Angle-
terre entre 2009 et 2018. Le verdict n’est
pas attendu avant 2025 mais déjà la pres-
se locale s’en donne à cœur joie, nom-
mant cette affaire "le procès du siècle". Les
conséquences pourraient être terribles.
Les sanctions peuvent aller jusqu’à l’ex-

clusion de la Premier League, et même
des autres compétitions anglaises avec les
deux coupes nationales, en plus des
coupes d’Europe. On pense bien sûr à la
Ligue des Champions que les Cityzens ont
remportée en 2023. Si les déclarations
publiques des dirigeants et de Pep Guar-
diola se sont toujours voulues positives, la

vérité serait bien différente en coulisse.
D’après le Daily Mail, tout le monde tente
de préserver ses intérêts dans le cas où le
procès se passerait mal.

LES AGENTS DES STARS DE CITY
COMMENCENT À PROSPECTER
C’est notamment le cas des agents des

joueurs de Manchester City. Dans l’intérêt
de leur client, ces derniers commencent à
regarder toutes les options possibles en
cas de lourde sanction du club anglais.
Évidemment, cela amènerait les stars de

l’équipe à s’en aller pour poursuivre leur
carrière au plus haut niveau, pendant que
les Skyblues couleraient. Certains cas sont
même plus commentés que d’autres
comme ceux de Rodri, courtisé par le Real
Madrid, ou de Bernardo Silva et de Erling
Haaland. Les agents ont pris des contacts
avec d’autres clubs afin d’étudier de pos-
sibles transferts, et les options qui s’of-
frent à eux. Après tout, gouverner c’est
prévoir. Il en serait de même pour Pep
Guardiola, qui rappelons-le, est sous
contrat jusqu’en 2025. 

B ien qu’englué dans une
crise financière terrible,
le Barça continue

d’avoir de grosses ambitions
pour les prochains mercatos.
La saison du Barça a démar-

ré sur les chapeaux de roues.
Certes, il y a eu cette défaite
face à l’AS Monaco en milieu
de semaine, mais elle peut sur-
tout s’expliquer par l’expulsion
d’Eric Garcia dès les premières
minutes de jeu. En champion-
nat, les Catalans ont ainsi rem-
porté leurs cinq premiers
matchs, et ils espèrent ajouter
une sixième victoire au comp-
teur face à Villarreal ce
dimanche. Et dans le même

temps, la direction continue
de travailler sur de possibles
arrivées pour le mois de jan-
vier, ou même pour l’été pro-
chain. Effectivement, si Hansi
Flick peut aligner un onze plu-
tôt séduisant sur le papier, il
n’a pas énormément de solu-
tions sur le banc. Surtout à
l’heure où plusieurs joueurs
comme Dani Olmo ou Fermin
Lopez sont blessés. On l’a vu
face à Monaco, avec un Alle-
mand qui a dû faire entrer des
jeunes pousses de La Masia en
deuxième période. Même si la
situation financière du club
barcelonais est très compli-
quée pour ne pas utiliser de

mots plus forts, la presse cata-
lane explique que la direction
veut recruter un 9 de qualité
pour remplacer Lewandowski. 

LE BARÇA SAIT CE QU’IL
VEUT

Sport remet ainsi une pièce
dans la machine concernant
Erling Haaland, le grand favori
de la direction. Un transfert
impossible pour le leader de la
Liga actuellement, mais les
soucis de Manchester City
avec la Premier League et
d’éventuelles sanctions fortes
comme une relégation admi-
nistrative pourraient faciliter
l’opération. Tout reste donc

assez conditionnel concernant
le Norvégien, et le média cata-
lan explique qu’il y a deux
options a priori plus abor-
dables si les Blaugranas font
entrer du cash ces prochains
mois. Viktor Gyökeres, le
goleador du Sporting Portu-
gal, convoité partout en Euro-
pe et déjà auteur de 9 buts en
7 matchs cette saison, ainsi
que Benjamin Sesko du RB
Leipzig. Deux profils a priori
moins onéreux qu’Haaland,
mais qui restent, dans l’attente
que le Barça règle ses soucis
avec le fair-play financier de la
Liga, hors de portée pour les
Barcelonais.

FC BARCELONE 
Trois attaquants pour remplacer 

Robert Lewandowski

PROCÈS DU SIÈCLE 

Manchester City tremble
pour ses stars
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A u sortir d’un exercice 2023-2024
jalonné par les blessures, Reece
James est toujours en quête de ses

premières minutes en Premier League,
cette saison. Problème, le capitaine de
Chelsea n’est toujours pas apte à retrou-
ver la compétition…
Les Blues, désormais dirigés par Enzo

Maresca et toujours en période de transi-
tion, devront composer avec une ribam-
belle de blessés. Si Malo Gusto et Roméo
Lavia sont incertains, ce n’est pas le cas
d’Omari Kellyman, d’ores et déjà annoncé
forfait. Et une fois n’est pas coutume, les
pensionnaires de Stamford Bridge seront
privés de Reece James.
Toujours en quête de ses premières

minutes en championnat depuis la reprise
des hostilités en août outre-Manche, le
défenseur de 24 ans peine à mettre ses
pépins physiques derrière lui. Constam-
ment plombé par des gènes musculaires
ou des blessures graves, qui l’ont grande-
ment handicapé lors de l’exercice précé-
dent (Reece James comptabilisant seule-
ment 10 apparitions en Premier League),
l’international anglais (16 sélections) n’est
toujours pas apte à retrouver le pré vert.
Présent en conférence de en marge du
duel face aux Hammers et à l’heure de

faire le point sur les forces dont il dispose-
ra, Enzo Maresca a été interrogé sur l’état
de santé de son joueur. Désabusé, le tech-
nicien italien a certes apporté des préci-
sions sur son indisponibilité, mais n’a pas
été en mesure de se projeter sur une
éventuelle date de retour.

LE CALVAIRE CONTINUE POUR REECE
JAMES…

«Nous devons attendre qu’il soit en
forme. Cette blessure l’a retardé mais le
plus important, pour lui, soit qu’il revienne
à 100%. Mais pour le moment, ce n’est pas
le cas. Son retour ? Nous n’avons pas
d’idée pour le moment. Dans ce cas, il a
été très malchanceux», a regretté l’ancien
manager de Leicester devant les journa-
listes, ce vendredi. 
Plus tôt dans la semaine, le tabloïd bri-

tannique The Sun rapportait que le staff
médical des Bleus avait constaté que sa
récupération avançait plus lentement que
prévu. 
Toutefois, des sources proches du club

londonien ont certifié que le principal
concerné n’avait subi ni rechute, ni nou-
velle blessure au niveau des ischio-jam-
biers. Toujours est-il que le calvaire se
poursuit pour l’Anglais, contraint de

prendre son mal en patience depuis de
longues semaines.
Adulé par le public de Stamford Bridge

à ses débuts pour sa régularité et sa solidi-
té défensive, Reece James avait même été
prolongé jusqu’en 2028 à l’été 2022 à
l’heure où il figurait dans le viseur de plu-
sieurs cadors européens. Mais depuis,
l’Anglais est trahi par son corps. Blessé au
genou en octobre 2022, le défenseur de
Chelsea avait été contraint de tirer un trait
sur sa participation à la Coupe du monde
2022 au Qatar. La saison dernière, le natif
de Redbridge a manqué 38 matchs avec le
club anglais, la faute principalement à une
opération aux ischio-jambiers survenue
en décembre 2023. Trop juste pour postu-
ler à une place dans le groupe de Gareth
Southgate afin de disputer l’Euro 2024 en
Allemagne, malgré son retour à la compé-
tition début mai, Reece James avait parti-
cipé à la tournée estivale des Blues aux
États-Unis. Mais une énième alerte aux
ischios-jambiers l’a poussé sur le flanc en
août dernier. De quoi soulever des interro-
gations sur sa capacité à retrouver son
niveau d’antan et à enchaîner les ren-
contres dans une saison qui s’annonce
particulièrement éreintante pour ses
coéquipiers…

CHELSEA 
Mais où est passé Reece James ?
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L'AGRESSION SIONISTE DE VENDREDI  CONTRE LE  SUD DE  BEYROUTH

Le nouveau bilan fait état 
de 45 martyrs dont trois enfants 
Au moins 45 personnes
sont tombées en martyrs

dans un raid de l'aviation
sioniste mené vendredi

contre  la banlieue sud de
la capitale libanaise,

Beyrouth, selon un
nouveau bilan annoncé

dimanche par le ministère
de la Santé libanais. 

Le bilan du raid ayant ciblé
la zone d'Al-Jamous, dans
la banlieue sud de Beyrou-

th, est "passé à 45 martyrs", a
précisé le ministère de la Santé,
soulignant que "le déblaiement
des décombres" du bâtiment
détruit est toujours en cours.
Un précédent bilan faisait état
de 37 martyrs dont trois
enfants et sept femmes. Les
raids sionistes sur les villes du
Liban, celles du sud notam-
ment, ont fait plus de 700 mar-
tyrs depuis le 7 octobre 2023,
date du début de l'agression
génocidaire   de l’entité sioniste
contre Ghaza, Par ailleurs, des
explosions provoquées par des
cyberattaques sionistes ayant
pris pour cible des appareils de
communication au Liban,
mardi et mercredi, ont fait 37
martyrs et plus de 3.000 bles-
sés. Hier,  des raids meurtriers
ont visé les villes de Khiam et

d'Al-Malikiyah, au sud du Liban,
faisant au moins deux martyrs,
indiquent les autorités.  "Un
raid de l'ennemi (sioniste) sur la
ville d'Al-Malikiyah a fait un
martyr et trois blessés", a indi-
qué le ministère libanais de la
Santé dans un communiqué.
Plus tôt hier matin , le ministère
a affirmé qu'"un raid de l'enne-
mi (sioniste) sur la ville de
Khiam a entraîné la mort en
martyre d'une personne".
L'agence de presse libanaise a
rapporté que "Depuis les pre-
mières heures de l’aube, (hier
:Ndlr) des avions de combats
israéliens  ont mené une agres-
sion aérienne massive. Plus de

60 frappes aériennes ont été
enregistrées sur plus de 16
villes du sud du Liban".  
Aussi, en réponse à la pour-

suite de sa  guerre génocidaire
à ghaza et ses agressions
contre le pays du Cèdre, la
résistance libanaise poursuit
ses opérations de tirs  contre les
positions  de l’armé sioniste et
ses infrastructures militaires,
persévérant par le choix de ces
cibles  à consolider la perte
stratégique de l’entité sionsite
depuis près d’un an , notam-
ment la perte de la  force  dis-
suasive qui n’est plus une carte
dans les mains de l’armée sio-
niste.  

L'UNICEF : « HORRIFIÉE ET
L'ESCALADE SIONISTE AU
LIBAN, MET DAVANTAGE

D'ENFANTS EN DANGER DE
MORT »

La directrice exécutive du
Fonds des Nations Unies pour
l'enfance (UNICEF), Catherine
Russell, s'est déclarée "horri-
fiée" par le meurtre d'enfants
lors des récentes attaques sio-
nistes au Liban.  "Horrifiée par
les informations faisant état
d'au moins 5 enfants tués et de
plusieurs blessés dans des
attaques (de l'armée sioniste)
cette semaine au Liban", a écrit
Catherine Russell sur les
réseaux sociaux. L'escalade sio-
niste au Liban, "met davantage
d'enfants en danger de mort,
de blessure et de peur. La mon-
tée des hostilités menace les
enfants au Liban et au-delà. Elle
doit cesser, maintenant", a
ajouté Russell. Le bilan du raid
ayant ciblé vendredi la zone
d'Al-Jamous, dans la banlieue
sud de Beyrouth, est "passé à
45 martyrs", a indiqué , hier, le
ministère de la Santé libanais.
Cette frappe intervient après
des explosions provoquées par
des cyberattaques menées par
l'entité sionistes mardi et mer-
credi, faisant au moins 37 vic-
times, dont des enfants. Plus de
3.000 personnes ont été bles-
sées.

R.I.
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CONSTRUCTION DE LA NOUVELLE
CAPITALE DE L'INDONÉSIE
La première phase 
a atteint les 93%  et
presque terminée
La construction de la nouvelle
capitale de l'Indonésie (IKN)

Nusantara dans la province du Kali-
mantan oriental a atteint 93%
d'achèvement pour sa première
phase,  a déclaré, hier, Danis Hidayat
Sumadilaga, chef du groupe de tra-
vail sur le développement des infra-
structures d'IKN Nusantara,. La pre-
mière phase comprend la construc-
tion de bâtiments gouvernemen-
taux, de résidences ministérielles et
de logements pour les fonction-
naires. Sumadilaga a souligné que 20
résidences ministérielles ont été
achevées jusqu'à présent et que 14
autres sont en construction. Le grou-
pe de travail a pour objectif de termi-
ner 28 maisons d'ici octobre de cette
année. Il a déclaré que plusieurs bâti-
ments clés du centre gouvernemen-
tal central (KIPP) devraient être inau-
gurés en octobre, notamment les
bâtiments 1, 2 et 4 du Bureau du
ministère de coordination. « Nous
espérons que l'inauguration de plu-
sieurs bâtiments du KIPP de l'IKN
pourra être réalisée », a-t-il déclaré.
Selon le ministre de la Planification
du développement national, Suharso
Monoarfa, la deuxième phase de
développement de Nusantara se
concentrera sur les infrastructures
publiques telles que les centres com-
merciaux, les hôpitaux, les écoles et
les lieux de culte.

R.I .

HAÏTI
Ruto  se dit prêt 
à convertir 
la mission 
en opération 
de maintien de 
la paix de l'ONU
Le président kenyan William Ruto,
en visite en Haïti, a déclaré qu'il

était ouvert à la conversion de la
mission contre la violence des gangs
du Kenya dans le pays en une véri-
table opération de maintien de la
paix de l'ONU.Ruto s'est rendu en
Haïti pour évaluer les progrès de la
mission multinationale de soutien à
la sécurité (MSS), où le Kenya joue un
rôle de premier plan pour freiner la
violence des gangs.  Le mandat de la
mission MSS - approuvé une premiè-
re fois par le Conseil de sécurité des
Nations Unies pour 12 mois - doit
expirer début octobre.Plus tôt ce
mois-ci, des médias ont rapporté que
le Conseil de sécurité avait commen-
cé à examiner un projet de résolu-
tion visant à prolonger le mandat de
la MSS et à demander à l'ONU de pla-
nifier sa transformation en une mis-
sion officielle de maintien de la paix
"Concernant la suggestion de trans-
former cela en une mission de main-
tien de la paix à part entière de
l'ONU, nous n'avons absolument
aucun problème avec cela, si c'est la
direction que le Conseil de sécurité
de l'ONU veut prendre", a déclaré M.
Ruto, samedi à Port-au-Prince. Le
Conseil composé de 15 membres
doit voter le 30 septembre sur le
renouvellement du mandat. Après
l'approbation de la mission MSS par
le Conseil de sécurité, le Kenya a
envoyé environ 400 policiers à Port-
au-Prince en juin et juillet, sur un
total prévu de 1 000. D'autres pays
ont promis d'envoyer au moins 1 900
soldats supplémentaires.

R.I.

La Russie ne participera pas à un éven-
tuel deuxième sommet de paix sur
l'Ukraine, car, selon Moscou «  celui-ci

n'est pas lié à la résolution du conflit »  a
déclaré la porte-parole du ministère russe
des Affaires étrangères Maria Zakharova.

Zakharova a fait ces remarques en réponse
au projet du président ukrainien Volody-
myr Zelensky d'organiser un deuxième
sommet de paix en novembre, où il avait
l'intention d'inviter des représentants
russes. « Les représentants russes n'ont
participé à aucune réunion dans le cadre
du soi-disant processus de Burgenstock et
n'ont pas l'intention de le faire. Ce proces-
sus n'a rien à voir avec une véritable résolu-
tion du conflit », a-t-elle déclaré sur le site
Internet du ministère.  Le sommet vise à
promouvoir la formule impraticable de
Zelensky comme seule base pour résoudre
le conflit, à rechercher un soutien interna-
tional et à l'utiliser comme plate-forme
pour lancer un ultimatum à la Russie pour
qu'elle se rende, a-t-elle ajouté.  Mme
Zakharova a réitéré que la Russie ne reje-

tait pas une résolution diplomatique à la
crise et restait ouverte aux discussions sur
des propositions sérieuses qui reflètent la
situation sur le terrain, l'évolution des réali-
tés géopolitiques et l'initiative proposée
par le président russe Vladimir Poutine le
14 juin dernier . « Sans la Russie et sans
prendre en compte ses intérêts, il est
impossible de parvenir à une résolution
juste et durable », a-t-elle déclaré. Zakharo-
va a critiqué Kiev et les pays occidentaux
pour avoir privilégié la guerre plutôt que la
paix, citant les récentes attaques ukrai-
niennes dans la région de Koursk et les
demandes d'armes à longue portée de
l'OTAN capables de frapper profondément
dans le territoire russe.

R.I.

SUR UN ÉVENTUEL  2EM  SOMMET DE PAIX SUR L'UKRAINE

Moscou annonce  « ne pas participer, 
car  il ne vise pas la résolution du conflit »

EXPLOSION D'UNE MINE EN IRAN
Le  bilan s'élève à 51 morts  

et 20   ouvriers  blessés

L'explosion dans une mine de charbon de l'est de l'Iran samedi soir a fait au moins51 morts, selon un nouveau bilan rapporté par des médias locaux. "Le nombre
d'ouvriers tués s'est alourdi à 51 et celui des blessés à 20" dans cet accident surve-

nu dans la mine de Tabas, a indiqué l'agence de presse iranienne, IRNA. Un précédent
bilan de l'explosion faisait état d'au moins 30 morts. Cet accident a été provoqué par une
fuite de méthane survenue samedi à 21H00 locale (05H30 GMT), qui a entraîné une
explosion dans deux blocs de la mine, où se trouvaient 69 employés. Le gouverneur de
la province du Khorasan du Sud, où se situe la mine, Javad Ghenaat, a déclaré à la télévi-
sion iranienne que les équipes de secours s'efforçaient de sauver 22 personnes prises au
piège. La Télévision a diffusé des images d'ambulances et d'hélicoptères transportant les
blessés vers les hôpitaux de la province. Avant son départ pour l'Assemblée générale des
Nations unies à New York, le président Massoud Pezeshkian a présenté ses condoléances
aux familles des victimes et ordonné une enquête. "Nous avons malheureusement appris
qu'un accident s'était produit dans l'une des mines de charbon de Tabas et qu'un certain
nombre de nos compatriotes avaient perdu la vie. Je présente mes condoléances à leurs
familles", a-t-il souligné.

R.I.

13% DE PLUS QUE L’AN DERNIER
L’Afghanistan
récolte 4,9
millions 
de tonnes de blé
L'Afghanistan a récolté 4,9 millions detonnes de blé, soit une augmentation
de 13% par rapport aux céréales récoltées
l'année dernière, a indiqué hier,  un com-
muniqué officiel. Selon la même source, la
culture du blé en Afghanistan a couvert
2,14 millions d'hectares de terres au cours
de l'année civile persane 1403, qui a débu-
té le 20 janvier 2024, soit une augmenta-
tion de 6 % par rapport à l'année civile
persane 1402. L’Afghanistan, déchiré par
la guerre et largement dépendant de l’ai-
de étrangère, s’efforce de surmonter l’in-
sécurité alimentaire en fournissant des
semences et des engrais améliorés aux
agriculteurs, ainsi qu’en construisant des
réservoirs d’eau et des barrages pour irri-
guer davantage de terres. L'Afghanistan
aurait importé jusqu'à 2,8 millions de
tonnes de farine de blé et de grains de blé
de septembre 2022 à janvier 2023 pour
faire face à la crise alimentaire. Le gouver-
nement intérimaire afghan est déterminé
à faire passer le pays d’importateur de blé
à exportateur dans les années à venir.

R.I.
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ASSURANT LES ARMES À ISRAËL DANS SA GUERRE CONTRE LES PALESTINIENS  

Le Pentagone dispose 
de «stock insuffisant » pour
satisfaire la demande de Kiev  

D'après un rapport, le Pentagone ne
dispose pas d'un stock suffisant

d'armes pour satisfaire les demandes
de Kiev qui selon des experts, est

devancée par la demande israélienne
parce qu’elle est la priorité pour
Washington, mais la situation de

bourbier dans lequel se trouve l’entité
sioniste et sa perte stratégique face

à la résistance  palestinienne à
Ghaza, comme en Cisjordanie

occupée  et les capacités des autres
fronts de soutien  à Ghaza, à savoir

le Liban, le  Yémen  et l’Irak.

Cette pénurie d'équipements pourrait 
« contraindre Washington à retarder
l'envoi de l'aide militaire promise à

l'Ukraine, » selon un article de CNN, citant
deux responsables américains proches du
dossier. Un retardement qui n’est pas  sans
lien,  avec l’évolution des évènements   en
cours au Moyen-Orient,  sur fond de l’entê-
tement de l’entité sioniste  à  persister dans
son  escalade  par tous les moyens, non sans
le feu vert de Washington, qui  par la suite
appelle à la déscalade après les actes terro-
ristes de l’entité sioniste. Le Pentagone ne
dispose pas « d'un stock suffisant d'armes
pour répondre aux demandes de Kiev »,
selon un rapport et  deux responsables
américains ont affirmé que la pénurie
d'armes aux États-Unis poussera Washing-
ton « à retarder les expéditions de l'aide
militaire promise à l'Ukraine », a rapporté
CNN. Ce rapport  survient, faut-il le noter au
moment   où  « Kiev appelle ses alliés à accé-
lérer la livraison d'armes et à lever les restric-
tions sur l'utilisation de missiles à longue
portée pour effectuer des frappes en pro-
fondeur sur le territoire russe ». Ce rapport
relayé par des médias  américains intervient
aussi, après les avertissements de Moscou,
sur l’usage des missiles en question contre

le territoire  russe, affirmant que cela signi-
fierait l’implication directe de l’Otan  et que
« Moscou réagira  dans la défense de ses
intérêts ».  Selon le Pentagone, les États-Unis
« disposent encore de 5,9 milliards de dol-
lars dans le mécanisme spécial approuvé
par le Congrès (PDA) pour accélérer l’aide à
Kiev ». Toutefois,  CNN rapporte que «  les
programmes d'aide ont diminué en raison
de la réduction des stocks d'armes ». Le
mécanisme de financement du PDA devrait
expirer dans les deux prochaines semaines,
suite à l'échec de la Chambre des représen-
tants à en adopter une mercredi dernier.
Face à cette situation, la Maison Blanche,
selon les informations de la chaîne, « pour-
rait être contrainte de réviser sa stratégie »,
en annonçant des programmes d'aide mili-
taire d'envergure dont la mise en œuvre
s'étendra sur plusieurs mois, au lieu de se
concentrer sur des expéditions plus limi-
tées.

« AUCUNE  AIDE OCCIDENTALE NE SAU-
RAIT EMPÊCHER LES TROUPES  RUSSE

D'ATTEINDRE LES OBJECTIFS DE 
L'OPÉRATION MILITAIRE SPÉCIALE, NI

ALTÉRER L'ISSUE FINALE DU CONFLIT »
Washington estime que « Kiev nécessite-

ra au moins un demi-milliard de dollars du
PDA chaque mois durant l'exercice 2025 »,
selon des déclarations d'un haut respon-
sable de la Maison Blanche rapportées par
CNN. La semaine dernière, le Wall Street
Journal a rapporté que des responsables
occidentaux avaient mis en garde Kiev, sou-
lignant qu'une «victoire totale de l'Ukraine»
exigerait des ressources considérables, que
ni les États-Unis, ni l'Europe, ne pourraient
fournir ». Côté Ukraine, Volodymyr Zelensky
doit présenter la semaine prochaine son
nouveau «plan de victoire» au président
américain Joe Biden et selon Zelensky, le
succès de ce plan «dépendra directement
de l’approbation et du soutien des États-
Unis».  Moscou, pour sa part, a déclaré
qu'aucune aide occidentale ne saurait
empêcher ses troupes d'atteindre les objec-
tifs de l'opération militaire spéciale, ni alté-
rer l'issue finale du conflit. R. I.

IRAN
30 morts dans
l'explosion
d'une mine 
de charbon  
Le bilan de l'explosion survenue

samedi soir dans une mine de
charbon dans l'est de l'Iran est
monté à 30 morts, ont  rapporté
hier,  les médias locaux. Un précé-
dent bilan faisait état de 19 morts.
"Le nombre de personnes tuées
dans l'incident de la mine de Tabas
est passé à 30", a indiqué l'agence
de presse officielle IRNA".

R.I.

CONTRATS À TERME 
SUR LE CACAO
La Bourse 
de Moscou
annonce
l’ouverture 
des
négociations
demain
Des contrats à termes sur le cacao

seront ouvert à la Bourse de
Moscou à partir de demain mardi,
septembre, indique l'institution
dans un communiqué. À partir de
demain, les investisseurs pourront
profiter de contrats à termes sur le
cacao, rapporte l'institution dans un
communiqué. Les échanges et les
règlements se feront en roubles.
"Les règlements à terme et options
nous permettent d'offrir rapidement
de nouveaux actifs à toutes les caté-
gories de clients, ce qui ouvre de
nouvelles opportunités de trading
pour les investisseurs particuliers et
institutionnels", explique Maria
Patrikeeva, directrice générale du
marché des produits dérivés de la
Bourse de Moscou dans ce commu-
niqué. Le volume minimum du
contrat est de 10 kg.

R.I.

FUSILLADE EN ALABAMA AUX
ETATS-UNIS
Quatre morts 
et des dizaines 
de blessés dont
des cas graves
Une fusillade impliquant plu-

sieurs personnes en Alabama,
dans le sud des Etats-Unis, a fait au
moins quatre morts et des dizaines
de blessés, a annoncé, hier,  la poli-
ce . "Nous pensons que plusieurs
tireurs ont fait feu à plusieurs
reprises sur un groupe de per-
sonnes" dans un quartier de Birmin-
gham samedi soir, a déclaré Truman
Fitzgerald, un officier de police, à
des médias locaux. Trois adultes,
deux hommes et une femme, ont
été retrouvés sur le trottoir, mortel-
lement blessés par balle, tandis
qu'une quatrième victime est décé-
dée dans un hôpital local, a-t-il rap-
porté. Au total, des dizaines de per-
sonnes ont été touchées par des
tirs, dont quatre se trouvent dans un
état grave, a précisé M. Fitzgerald.
La police n'a encore procédé à aucu-
ne arrestation, a-t-il poursuivi,
exhortant la population à fournir
toute information susceptible de
faciliter l'enquête.  R.I.

Ph
 : 

D
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Les eaux du Danube ont
atteint un niveau sans pré-
cédent depuis dix ans à

Budapes,  après que la tempête
Boris eut provoqué des inonda-
tions dans plusieurs pays d'Eu-
rope centrale. Les eaux gonflées
du Danube se sont déplacées
vers le sud et les services de
secours hongrois se sont déme-
nés pour protéger les zones
habitées, y compris Budapest,
avec des sacs de sable. Dans la
capitale hongroise, le fleuve en
crue a inondé la digue, les eaux
étant montées jusqu'aux
marches du parlement. Le
niveau de l'eau a frôlé le record
de 2013 avant de commencer à
descendre samedi. Le Premier
ministre hongrois Viktor Orban,
qui a annulé cette semaine tous
ses engagements internatio-
naux en raison du passage de la
tempête Boris, a inspecté same-
di les travaux entrepris pour
protéger Budapest des inonda-
tions. Il a déclaré que l'accent
était mis "sur le contrôle des
inondations", soulignant qu'il
fallait s'attendre encore à "des
jours difficiles" pour s'assurer

que les digues résistent. Juste
au nord de Budapest, les eaux
ont inondé le bas des habita-
tions près du Danube. Les habi-
tants se déplaçaient en canoe
dans la ville de Szentendre. Jus-
qu'à présent 24 personnes ont
péri en Autriche, en République

tchèque, en Pologne et en Rou-
manie dans les intempéries pro-
voquées par la tempête  Boris,
les inondations ayant aussi
détruit les habitations et dévas-
té les champs, et causé de gros
dégâts aux routes et aux voies
ferrées.  La présidente de la

Commission européenne Ursula
von der Leyen a annoncé jeudi à
Wroclaw (Pologne) une aide de
10 milliards d'euros, provenant
du fonds de cohésion de l'UE,
pour les pays d'Europe centrale
touchés par les inondations.

R.I.

APRÈS LA TEMPÊTE BORIS EN  HONGRIE
Le Danube déborde  à un niveau 
sans précédent depuis dix ans  

Lors du 1er  Forum eurasien des femmes,
tenue, vendredi dernier,  en marge du Forum
eurasien et dans le cadre de la présidence

russe des BRICS, organisé du 18 au 20 septembre
courant, à Saint-Pétersbourg, Russie,  la ministre
nord-coréenne des Affaires étrangères Choe Son-
hui a  déclaré que « personne ne pourra empêcher
les BRICS à établir un monde plus juste, et notam-
ment à protéger les enfants et les femmes en
Afrique », affirmant que les « BRICS ouvrent une
nouvelle voie notamment pour éradiquer les vio-
lences contre les femmes et les enfants en Afrique
», a-t-elle précisé. Le rendez-vous  de Saint-Péters-
bourg  a  inscrit, pour rappel cette session  sous le
thème "Avenir des BRICS: perspectives de la

coopération".  Soulignant dans son intervention
qu’ « un peu plus de dix ans se sont écoulés
depuis la création des BRICS,  mais ils sont déjà
devenus une association prestigieuse » la MAE
nord-coréenne a affirmé que  le bloc des BRICS «
qui contribue activement à l'établissement d'un
ordre international clair,  ses positions se renfor-
cent chaque jour et ses réalisations ne font
qu'augmenter », a-t-elle souligné.  La responsable
a noté que le Forum eurasien des femmes de
Saint-Pétersbourg  a visé  « le renforcement  de la
position des BRICS et le développement de  l'ami-
tié entre les peuples des États membres du grou-
pe. »  

R.I.

LA MAE  NORD-CORÉENNE  CHOE SON-HUI
« Les BRICS créent un ordre mondial juste

et personne ne peut l'arrêter »
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Le 3ème salon national du
livre de Constantine a été

ouvert samedi après-midi à
la maison de la culture

Malek Haddad avec la
participation de soixante

(60) éditeurs. 

C ette manifestation culturelle s’ins-
crit dans le cadre de la stratégie
nationale visant la promotion du

livre et de la lecture à travers la program-
mation d’une série de rencontres autour
du livre et autres expositions littéraires,
ont indiqué les organisateurs. Dans un
message de la ministre de la Culture et
des Arts, Mme Soraya Mouloudji à l’ou-
verture de cette manifestation lu par son
représentant, Tidjani Tama, directeur du
livre et de la lecture publique, l’accent a
été mis sur l’importance de "promouvoir
l’industrie du livre depuis l’édition
jusqu’à le lecteur en passant par la distri-
bution et l’innovation ". La ministre qui a
souligné dans son message la détermina-
tion de l’Etat à "recouvrir la place du livre
et de la lecture" , a rappelé les efforts
déployés dans ce sens en matière d’ac-
compagnement des éditeurs et écrivains,
l’organisation de grandes opérations de
distribution de livre et du Forum du livre,
entre autres. Mettant l’accent sur le statut
de Constantine considérée comme la "
locomotive de la connaissance et des
sciences en Algérie ", Mme. Mouloudji a
considéré que le livre constitue " la vitrine
de la scène nationale " d’où l’importance
a-t-elle ajouté d’accorder tout l’intérêt à
cette valeur sûre indispensable pour le
développement et l’épanouissement des

peuples. Placée sous le slogan " Constan-
tine, portail de la civilisation ", la manifes-
tation devant se poursuivre jusqu’au 28
septembre courant est marquée par l’ex-
position de plus de 16.000 titres et l’orga-
nisation d’une quarantaine d’activités (
séminaires, pièces théâtrales, ateliers de
formation, conférences, et des séances
de vente de livres dédicaces par des intel-
lectuels de renom des quatre coins du
pays), a fait savoir le responsable de la
communication du Salon, Hicham

Mahieddine. Un espace d’animation
dédié aux enfants et aux élèves figure
également au programme de cette mani-
festation qui s’inscrit dans le cadre du
calendrier des rencontres autour du livre,
approuvé par le ministère de la Culture et
des Arts pour l'année 2024, a ajouté le
même responsable. 
L’ouverture de la manifestation a été

marquée par la présentation d’une pièce
théâtrale autour des plumes de la ville de
Constantine.

MILA
Réalisation d’un
institut de formation
musicale au cours de
cette année 
L e secteur de la culture et des arts dans
la wilaya de Mila a bénéficié courant

2024 d’une enveloppe financière de 20
millions DA pour l’exécution de l’étude du
projet de réalisation d’un institut de forma-
tion musicale, apprend-on mercredi du
directeur local du secteur, Tahar Arris. Les
efforts sont dirigés actuellement vers le
choix du terrain approprié pour accueillir
cette structure qui consolidera le secteur
dans le cadre des efforts du ministère de
tutelle visant le développement et la pro-
motion des arts à l’échelle locale, a précisé
le même responsable à l’APS. Dès le choix
du terrain, les procédures administratives
seront engagées pour désigner un bureau
d’étude qualifié pour la réalisation de cet
institut qui constituera " un acquis pour le
secteur à l’échelle locale ", selon la même
source. Au terme de l’étude, le ministère
de tutelle sera saisi pour octroyer les cré-
dits financiers nécessaires pour la concréti-
sation de ce projet de dimension acadé-
mique en matière de formation musicale, a
ajouté la même source. Les efforts sont
poursuivis pour promouvoir les diverses
activités artistiques et y assurer des forma-
tions de qualité, selon le même respon-
sable qui a fait état d’une demande d’ins-
cription d’un projet d’institut régional des
arts plastiques de Mila, a-t-on indiqué.

FINALE DU BOOKER PRIZE 2024
Cinq romancières
contre l’Irlandais
Paul Lynch
L a liste des six finalistes du prix littéraire
britannique, qui récompense les

œuvres de fiction en anglais, a été dévoi-
lée. Les six finalistes du Booker Prize 2024,
qui viennent du Royaume-Uni, du Canada,
des États-Unis, d'Australie et pour la pre-
mière fois des Pays-Bas, ont été sélection-
nés au sein d'une première liste constituée
de 13 romanciers. Cette année cinq
femmes ont été choisies pour obtenir le
prix qui récompense les œuvres de fiction
en anglais.
Le président du jury 2024, l'écrivain et
artiste céramiste anglais Edmund de Waal,
a déclaré que cette liste était composée de
«livres qui nous ont donné envie de conti-
nuer à lire, d'appeler nos amis pour leur en
parler, qui nous ont inspirés pour écrire,
composer de la musique... ou retourner
faire de la poterie». Le lauréat sera dévoilé
lors d'une cérémonie à Londres le 12
novembre, et recevra un prix de 50.000
livres (60.000 euros), ouvrant souvent la
voie à un succès en librairies. Histoire
d’agent secret à un drame familial L'autrice
américaine Rachel Kushner, en compéti-
tion pour le roman d'espionnage Creation
Lake, qui suit un agent secret infiltrant un
groupe d'éco-activistes, avait déjà atteint
la sélection finale en 2018. L'écrivaine bri-
tannique Samantha Harvey a été sélection-
née pour son roman Orbital, qui suit six
astronautes de la Station spatiale interna-
tionale. Yael van der Wouden est la pre-
mière Néerlandaise à atteindre le dernier
tour du Booker Prize, avec son premier
roman The Safekeep, un drame familial
situé dans son pays natal 15 ans après la
fin de la Seconde Guerre mondiale. L'Amé-
ricain Percival Everett (James), la Canadien-
ne Anne Michaels (Held) et l'Australienne
Charlotte Wood (Stone Yard Devotional)
complètent cette sélection. Le Booker Prize
est l'une des récompenses littéraires les
plus prestigieuses au monde, et a contri-
bué au succès d'écrivains comme Salman
Rushdie, Margaret Atwood ou Arundhati
Roy. L'année dernière, le Booker Prize avait
été décerné à l'auteur irlandais Paul Lynch
pour son roman dystopique Prophet Song.
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L 'Association culturelle
"Athar El-Abirine" a
lancé, samedi à partir de

la bibliothèque communale
"Bakhti Benaouda" d'Oran,
une manifestation intitulée
"Les soirées critiques des
textes littéraires et créatifs"
dans une optique visant à
enrichir la scène culturelle
nationale et à encourager la
création littéraire, a-t-on
appris de son président. 
Cette association ambi-

tionne d'inaugurer sa nouvel-
le saison culturelle par le lan-
cement d'une série de soirées,
lors desquelles seront présen-
tées des études critiques de
textes littéraires, dans les
genres roman et poésie, de
créateurs membres de l'asso-
ciation et d'auteurs connus
sur la scène culturelle nationa-
le, a indiqué à l'APS M. Cherif
Rouane. 
L'objectif escompté à tra-

vers cette initiative, pilotée
par le Club littéraire de l'asso-
ciation, est de contribuer à
l'animation de la critique litté-
raire, à la lecture et à la valori-
sation des œuvres littéraires,
tous genres et tendances
confondus, ainsi qu'à déve-
lopper la scène littéraire en
général, sachant que la cri-
tique participe fortement à la
vulgarisation et à la promo-
tion de toute œuvre artistique
ou littéraire, a-t-il fait obser-

ver. Le programme mis sur
pieds dans cette optique, qui
s'étale le long de la saison, est
destiné à apporter des éclai-
rages sur les textes proposés
et à analyser leur contenu,
ainsi qu'à ouvrir les débats
entre le public et les auteurs
de ces textes, a ajouté 
M. Rouane, précisant que ces
soirées seront sanctionnées
par des études critiques
devant être publiées sur les

colonnes du supplément cul-
turel du journal "El- Djoum-
houria" paraissant à Oran.
La première soirée "inau-

gurale" de cette initiative a été
marquée par la présentation
du roman "Faouk El-Hadhidh"
de Khadija Bouchentouf, 
qui a été primée lors de la 2 è
édition du concours national
du roman organisé par l'asso-
ciation "Nibrass Ethakif" de
Setif, et dont la thématique

est axée sur les problèmes
sociétaux et les conflits psy-
chologiques. La rencontre, qui
a vu la participation d'intellec-
tuels, d'écrivains et des amou-
reux de la littérature, a été
marquée par des déclama-
tions de poèmes, sachant que
la prochaine soirée sera
consacrée à la présentation
d'une "ksida" de poésie popu-
laire du poète Abdelkader
Benothmane. 

ORAN
Des soirées de critique littéraire

pour l'enrichissement de la scène culturelle 

SALON NATIONAL DU LIVRE DE CONSTANTINE 

Ouverture de la 3e édition  avec
la participation de 60 éditeurs 

ITALIE
Un homme détruit une œuvre 

d'Ai Weiwei lors d’un vernissage 
L e vandale a brisé une création de l'artiste

chinois, ce vendredi, lors de la présenta-
tion de l'exposition lui étant consacrée

au Palazzo Fava à Bologne. Un homme a brisé
une œuvre de l'artiste et activiste chinois Ai
Weiwei vendredi lors du vernissage de l’expo-
sition lui étant consacrée au Palazzo Fava à
Bologne, a déclaré un porte-parole de la rétros-
pective. Des images de caméras de vidéosur-
veillance - publiées sur le compte Instagram
d'Ai Weiwei - ont montré un homme poussant
vigoureusement la sculpture pour la briser en
mille morceaux. L’œuvre ciblée, Porcelain
Cube, 2009, est un grand cube de porcelaine
bleu et blanc, a déclaré le porte-parole. «Mal-
heureusement, je connais l'auteur de ce geste
inconsidéré grâce à une série d'épisodes
dérangeants et dommageables au fil des ans
impliquant diverses expositions et institutions
à Florence», a déclaré Arturo Galansino, com-

missaire de l’exposition. Selon les médias ita-
liens, il s'agirait de Vaclav Pisvejc, un Tchèque
de 57 ans qui se dit artiste contestataire. Il a été
arrêté par la police de Bologne. «Outre les
graves dégâts causés à l'œuvre, nous regret-
tons que ce geste ait perturbé une soirée
dédiée à l'art et à la culture, qui aurait dû se
dérouler dans une atmosphère de partage et
d'harmonie», déplore encore le curateur au
Corriere di Bologna. 
L'exposition intitulée Qui suis-je, se tenant

jusqu’au 4 mai, a ouvert ses portes comme
prévu ce samedi 21 septembre avec une repro-
duction grandeur nature pour remplacer
l’œuvre originale saccagée, a déclaré le porte-
parole. Avant d’ajouter: « Ai Weiwei s'est
inquiété du fait que personne n'ait été blessé
par les morceaux de porcelaine et a demandé
que les restes de l'œuvre soient recouverts et
emportés.» 
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Les courses  Les courses  
directdirecteenn

L’hippodrome de Tiaret nous convie ce
lundi à une épreuve à caractère de qua-
lité moyenne, il faut en convenir elle
mettra aux prises 12 jeunes coursiers de
3 ans pur sang arabe sur la distance de
1400 mètres avec ce prix Fadjr pour ser-
vir de cadre aux trois formes de pari
mutuel urbain le tiercé, quarté et quinté
où l’on relèvera une participation de cer-
tains chevaux qui ont déjà été vus dans
la distance de jour et qui peuvent consti-
tuer les meilleures chances de participa-
tion à la plus haute marche du podium,
à  l’image des pouliches Hoyem El Mesk,
Initial et Ghazalet Esahra, mais nous
vous signalons que ces coursiers sont
encore de jeunes poulains, et vu le lot
présent, qui est vraiment moyen tout le
reste des poulains présents de cette
épreuve peuvent venir participer et d’oc-
cuper une place parmi les cinq lauréats
de l’épreuve qui nous intéresse dont la
condition de la course stipule pour pou-
lains et pouliches de 3 ans n’ayant pas
totalisé la somme de 221 000 DA en
gain et place depuis le 1er avril 2024.

LES PARTANTS AU CRIBLE

1. ILEANA. Cette pensionnaire de
l’écurie H. Metidji, elle a seulement
deux tentatives où dans la dernière
elle a bien montré son bout du nez.
Méfiance.

2. HOYEM EL MESK. Il ne faut pas la
jugée sur sa dernière sortie à Zem-
mouri, car cette pouliche à de gros
moyens d’être sur le haut du podium.

3. INITIAL. Sa dernière tentative ne
plaide guère en sa faveur c’est pour
cela que son entraîneur H. Fatmi la

confie à un jockey très efficace, Walid
Hamoul, afin de se racheter.

4. IGORE. Il s’est révélé bien décevant
lors de sa dernière sortie à Zemmouri,
après une série de bons résultats, vu la
condition du jour, ce poulain peut
revenir à ses bonnes performances.

5. SAQR EL MESK. Il serait judicieux
de l’inclure dans une longue.

6. IMEN LAKRAD. Cette protégée de
la grande écurie M. Djellouli reste sur
de bons résultats reconduite toujours
par son fétiche jockey AZ. Athmana.

7. IMALAYA. Cette protégée du grand
propriétaire Fahd Metidji, donne l’im-
pression de chercher sa course
comme le montrent ses derniers
essais.

8. NOURA. Une seule course à son
actif où elle était classée parmi les pre-
miers des battus, elle sera la surprise
du jour.

9. IHRANE. Au-dessous du lot.

10. GHAZALET ESAHRA.  Victorieuse
à sa dernière sortie au Caroubier sur

1300 mètres, reconduite encore par D.
Boubakri, cette belle pouliche ne doit
pas trop forcer pour venir occuper
une place.

11. NAJAH EL MESK. À revoir.

12. IJTIHAD. Aléatoire.

MON PRONOSTIC
3. INITIAL - 2. HOYEM EL MESK - 10. GHAZALET ESAHRA

- 7. IMALAYA - 8. NOURA -  

LES CHANCES
5. SAQR EL MESK - 6. IMEN LAKRAD

Une course ouverte pour jeunes poulains

DANS LE CREUX DE L’OREILLE

HIPPODROME  KAID AHMED - TIARET
LUNDI 23 SEPTEMBRE  2024  - PRIX : FADJR - PS.AR.NEE

DISTANCE :   1 400 M - DOTATION : 350.000 DA - DÉPART : 16H00
TIERCÉ - QUARTÉ - QUINTÉ

PROPRIÉTAIRES N° CHEVAUX JOCKEYS PDS CDS ENTRAÎNEURS

H. METIDJI 1 ILEANA F. ABDI 55 7 m. djellouli
HARAS EL MESK 2 HOYEM EL MESK YS. BADAOUI 55 4 ys. badaoui

F. METIDJI 3 INITIAL W. HAMOUL 54 8 h. fatmi
H. METIDJI 4 IGORE JJ : MD. ASLI 54 11 m. djellouli
B. FEGHOULI 5 SAQR EL MESK K. HAOUA 54 1 ys. badaoui
M. DJELLOULI 6 imen lakrad AZ. ATHMANA 54 9 d. djellouli
F. METIDJI 7 imalaya A. HEBRI 53 10 f. benzefrit
SM. CHABBI 8 noura AP : AEK. DJELLOULI 53 12 d. djellouli
F. METIDJI 9 ihrane H. BOUBEKEUR 53 5 propriétaire

M. CHAOUCHE 10 ghazalet esahra D. BOUBAKRI 53 2 propriétaire
HARAS EL MESK 11 NAJAH EL MESK AP : KH. BENKHATTO 53 3 ys. badaoui

F. METIDJI 12 IJTIHAD HA. EL FERTAS 52 6 m. djellouli



L es éléments
de la Gen-
darmerie

nationale (GN) de
la wilaya de Saïda
ont procédé au
démantèlement
d'un réseau crimi-
nel organisé spé-
cialisé dans le tra-
fic de drogue à
travers plusieurs
wilayas de l’ouest
du pays, indique
samedi un com-
muniqué des ser-
vices de ce corps
sécuritaire. Selon
la même source,
l'opération a été
menée par la bri-
gade de la GN de
Sidi Amar, relevant
de la Compagnie
territoriale de la
GN de Sidi Boube-
ker, qui effectuait
une patrouille

dans la région,
ajoutant que les
éléments de la
même brigade ont
mis en place un
point de contrôle
sur la route natio-
nale n 06 reliant
les wilayas de
Saïda et de Masca-
ra où un véhicule
touristique a été
arrêté à bord
duquel se trou-

vaient deux indivi-
dus. Après vérifica-
tion des papiers et
fouille du véhicule,
3 kg de kif traité
ont été découverts
à bord du même
véhicule, d'où l’ar-
restation immédia-
te des deux mis en
cause et  leur
transfert à la briga-
de. Dans le cadre
d'une enquête
approfondie, la
compétence a été
étendue à plu-
sieurs wilayas du
pays, ce qui a per-

mis l'arrestation
de deux autres
individus et la sai-
sie d’une impor-
tante somme d’ar-
gent issue des
revenus du trafic".
Après "accomplis-
sement des procé-
dures légales,
quatre suspects
âgés entre 34 et
45 ans dont une
femme, ont été
arrêtés, avec iden-
tification d'un
autre individu en
fuite et saisie du
kif traité décou-
vert, une somme
d’argent de 125
millions de cen-
times, deux véhi-
cules, une paire de
jumelles de jour et
4 téléphones por-
tables". Les mis en
cause arrêtés
seront présentés
devant les juridic-
tions compétentes
pour "détention,
transport et stoc-
kage de drogues
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« Les mutations accélérées qui s'opèrent dans
la sous-région et aux abords de nos fron-
tières nationales, nous appellent à redou-
bler de vigilance, à faire preuve davanta-
ge de prudence et à consolider les dispo-
sitifs de surveillance, tout en veillant à
apporter les améliorations et les ajuste-
ments appropriés à ce qui a été accom-
pli jusqu'à présent ».

Le Général d'Armée Saïd Chengriha,
Chef d'état-major de l'Armée nationale
populaire 
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EXPRESS- HISTORIQUE

Quatre morts et 215 blessés sur les routes en 24 heures

Démantèlement d'un réseau criminel spécialisé dans
le trafic de drogues dans plusieurs wilayas de l'Ouest 

Q uatre (4) personnes
sont décédées et 215
autres ont été bles-

sées dans des accidents de la
route survenus ces dernières
24 heures à travers plusieurs
wilayas du pays, indique
dimanche un bilan de la Pro-
tection civile. Le bilan le plus
lourd a été enregistré dans la
wilaya d'Adrar où une per-
sonne est décédée et 13
autres ont été blessées suite
à une collision entre un bus
de transport de voyageurs et
un véhicule léger. Par ailleurs,
les éléments de la Protection
civile de la wilaya de Boumer-
dès sont intervenus pour l'ex-

tinction d'un incendie qui
s'est déclaré dans un hangar
de stockage de bois à la cité
Gourari, commune de Bou-
douaou El Bahri. Aussi, l'inter-
vention des unités de la Pro-
tection civile a permis de pro-
diguer des soins de première
urgence à 6 personnes intoxi-
quées par le monoxyde de
carbone émanant de chauffe-
bains, au niveau des wilayas
de Constantine et de Batna.
Durant la même période, le
dispositif de surveillances des
plages a procédé à 52 inter-
ventions pour le sauvetage
de 18 personnes de noyade. 

Neutralisation d'un réseau de trafiquants
de psychotropes à Djelfa

U n réseau criminel organisé spécialisé dans le trafic de substances psycho-tropes a été démantelé et plus de 44.000 comprimés psychotropes ont étésaisis par la Brigade de lutte contre le trafic de drogues de la Sûreté dewilaya de Djelfa, en coordination avec l'Inspection locale des Douanes, a-t-onappris, samedi, de la cellule de communication de ce corps sécuritaire. Inscritedans le cadre des efforts de lutte contre la vente et le trafic illicite des substancespsychotropes, l'arrestation de six (6) personnes a permis la saisie de plus de 44.563comprimés psychotropes et de quatre (4) véhicules utilisés dans le transport deces drogues, a ajouté la même source. À cela s'ajoute la saisie d'un montant deprès de deux (2) millions de DA, issu des revenus de vente de ces substances. Lessuspects arrêtés ont été déférés devant les autorités judiciaires territorialementcompétentes, selon la même source. 

Automobile: les
constructeurs de
l'UE demandent le
report à 2027 des
normes sur les
émissions de CO2
L es constructeurs automobiles
demandent à l'Union européen-

ne d'activer une procédure d'urgen-
ce pour décaler de deux ans l'appli-
cation, prévue en 2025, de ses
règles renforcées sur les émissions
de CO2. Selon un document cité
par des médias locaux, le patron de
l'Association des constructeurs
européens d'automobiles à
Bruxelles (ACEA) a demandé le
report de 2025 à 2027 la norme dite
CAFE (Corporate Average Fuel Eco-
nomy), qui fixe un seuil moyen de
rejets de CO2 pour l'ensemble des
véhicules vendus, sous peine
d'amendes. 
Pour obtenir ce report, le texte
"plaide pour l'utilisation d'une dis-
position, l'article 122.1 du traité sur
le fonctionnement de l'Union euro-
péenne (TFUE), qui permettrait de
différer dans l'urgence l'application
d'une réglementation. Afin de tenir
les nouveaux objectifs, les construc-
teurs devraient vendre en moyenne
une voiture électrique pour quatre
véhicules thermiques, afin de com-
penser l'excès d'émissions de gaz
réchauffant la planète de ces der-
nières. 
Or, le marché européen de l'élec-
trique "stagne depuis plus d'un an à
moins de 15% pour les voitures par-
ticulières et à 7% pour les utili-
taires", rappelle la note citée par la
presse. "Les pénalités pourraient
atteindre 13 milliards d'euros pour
les voitures particulières et 3 mil-
liards pour les véhicules utilitaires",
avertit le document. L'ACEA a expri-
mé dans ce contexte "son inquiétu-
de croissante" sur la capacité du
secteur à respecter la nouvelle
norme d'émissions.

Afrique du Sud :
décodage d'ADN vieux
de 10 000 ans, une première

D es chercheurs ont reconstitué les plus
anciens génomes humains d'Afrique

du Sud à ce jour, à partir de deux per-
sonnes ayant vécu il y a environ 10.000 ans,
éclairant l'histoire démographique de la
région, a annoncé dimanche une autrice de
l'étude. Les séquences génétiques provien-
nent d'un homme et d'une femme dont les
restes ont été découverts dans l'abri
rocheux d'Oakhurst, près de la ville côtière
de George (sud), a déclaré Victoria Gibbon,
professeure d'anthropologie biologique à
l'Université du Cap (UCT). Elles font partie
des 13 séquences reconstituées à partir de
personnes dont les restes ont été trouvés
dans cet abri et qui vivaient il y a 1.300 à
10.000 ans. Avant ces découvertes, les plus
anciens génomes reconstitués dans la
région remontaient à environ 2.000 ans.
L'étude d'Oakhurst révèle de manière sur-
prenante que les génomes les plus anciens
étaient génétiquement similaires à ceux
des groupes San et Khoekhoe qui vivent
aujourd'hui dans la même région, a expli-
qué l'UCT dans un communiqué. "Des
études similaires menées en Europe ont
révélé une histoire de changements géné-
tiques à grande échelle dus aux mouve-
ments humains au cours des 10.000 der-
nières années", a déclaré l'auteur principal
de l'étude, Joscha Gretzinger, dans le com-
muniqué. "Ces nouveaux résultats prove-
nant d'Afrique australe sont très différents
et suggèrent une longue histoire de stabili-
té génétique relative", a déclaré M. Gretzin-
ger, de l'Institut Max Planck d'anthropolo-
gie évolutive de Leipzig, en Allemagne. 

La NASA et SpaceX lancent
une nouvelle mission avec
équipage vers l'ISS 

L a NASA et SpaceX ont fait savoir qu'elles
lanceront une nouvelle mission avec

équipage vers la Station spatiale internatio-
nale (ISS)  le 26 septembre prochain. "L'as-
tronaute de la NASA Nick Hague et le cos-
monaute de Roscosmos Aleksandr Gorbu-
nov se préparent à décoller dans le cadre de
la mission SpaceX Crew-9 de l'agence vers
l'ISS", a déclaré jeudi la NASA dans un com-
muniqué. Ce vol est la neuvième mission de
rotation d'équipage avec SpaceX vers la sta-
tion dans le cadre du programme d'équipa-
ge privé de la NASA. Les deux astronautes
doivent décoller à bord du vaisseau spatial
SpaceX Dragon depuis le complexe de lan-
cement 40 de la station spatiale de Cap
Canaveral en Floride. Selon la NASA, la mis-
sion Crew-9 mènera de nouvelles
recherches scientifiques afin de préparer
l'exploration humaine au-delà de l'orbite
terrestre basse et d'en faire bénéficier l'hu-
manité sur Terre. Les astronautes de la NASA
Butch Wilmore et Suni Williams, qui ont
décollé à bord du vaisseau spatial Starliner
de Boeing en juin, rentreront chez eux avec
Hague et Gorbunov en février 2025.
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27 °C / 16 °C

Dohr : 12h41
Assar : 16h06
Maghreb : 18h46
Îcha : 20h05

Mardi 20 rabie el
aoual 1446
Sobh : 05h11
Chourouk : 06h38

Dans la journée : Ensoleillé 
Vent : 21 km/h
Humidité : 63%

Dans la nuit : Dégagé
Vent : 14 km/h
Humidité : 78%
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Le président de la République n’a
pas eu le temps de souffler. Cinq
jours seulement après sa presta-
tion de serment, Abdelmadjid

Tebboune préside le tout premier
Conseil des ministres de son

deuxième mandat. Cette réunion
est, à fortiori, dictée par l’urgen-
ce de régler le dossier des der-

nières intempéries.

L e temps est précieux, pas question
de laisser filer le premier dimanche
juste devant la prestation de ser-

ment du président de la République. D’au-
tant plus, mais non seulement, qu’il y a un
dossier d’urgence à régler car touchant le
citoyen dans son quotidien immédiat.

Quatre questions ont été examinées, et
un point divers, lors de cette réunion. Il
s’agit, premièrement, du dossier de la
numérisation. A ce titre, le président de la
République a ordonné au Haut-commissa-
riat à la numérisation, Mme Meriem Ben-
mouloud, de présenter, lors d’une prochai-
ne réunion du Conseil, un rapport détaillé
sur l’avancée du processus de numérisa-
tion. Il conviendra pour de clarifier l’avan-
cée de la connexion des données de
chaque secteur d’un côté, et entre les dif-
férents ministères de l’autre. Egalement, a-
t-il ordonné d’exposer l’état d’avancement
et les délais de livraison du projet de Data
Center qui sera réalisé par le consortium
chinois Huawei.

Deuxième point à l’ordre du jour
comme nous l’avions cité en premier, le
Président a ordonné l’indemnisation des
sinistrés des récentes intempéries  qui ont
touché plusieurs wilayas du pays, notam-
ment dans le Sud. Tout en ordonnant de
procéder aux réparations des dégâts occa-
sionnés sur les infrastructures publiques,
les routes, la voie ferrée, les ponts … dans
des délais n’excédant pas un mois, le Pré-
sident exige de rétablir au plus vite les ser-
vices vitaux et au profit  des citoyens de
toutes les wilayas touchées par les intem-
péries. Toujours dans ce dossier, il a été
demandé à l’Exécutif d’élaborer  un plan
bien étudié pour anticiper les intempéries

et, partant, éviter des dégâts de ces catas-
trophes naturelles dans l’avenir.

LES STATUTS PARTICULIERS AVANT
FIN 2024

Troisièmes question examinée, la ren-
trée scolaire qui a eu lieu hier même. Après
avoir écouté un exposé sur l’organisation,
le président a exprimé sa satisfaction
quant aux conditions qui ont marqué le
retour sur les bancs de l’école. Dossier
auquel il a accordé de l’importance dans
ce secteur névralgique, le Président a
relancé le Gouvernement sur la promulga-
tion des statuts particuliers relatifs aux tra-
vailleurs de l’Education avant la fin de
cette année. Egalement,  il a ordonné au
ministre  de  l'Éducation la généralisation
de la tablette électronique dans le primai-
re pour atteindre un taux de 50% à la fin
de l’année prochaine. Aussi, il a appelé à
l’adoption du système de réintégration
des élèves exclus pour limiter le phénomè-
ne de la déperdition scolaire. Aussi, le Pré-
sident a appelé à la réorganisation et la
relance effective du sport scolaire pour
permettre la formation des élites sportives
de demain.  A ce titre,  il sera nécessaire de
lancer, janvier 2025, du championnat
national scolaire des sports collectifs.

Comme quatrième point examiné, la
rentrée universitaire. Sur ce, le chef de
l’Etat a exprimé ses vifs remerciement

quant aux progrès réalisés dans ce secteur,
notamment l’amélioration du classement
des universités algériennes  sur les plans
régional et international. Egalement, le
ministre de l'Enseignement supérieur et
de la recherche scientifique a été instruit
de développer le sport universitaire et
d’entretenir la stabilité et dans ce secteur
tout en continuant sur la voie de la moder-
nisation des services universitaires. En sus,
le Président a ordonné de réfléchir à la
création d'un nouveau système lié aux
bourses d’étude et aux opportunités de
travail au profit des diplômés sortants des
écoles et établissements du Supérieur. 

SÉVIR CONTRE LES IMPORTATEURS
VÉREUX 

Par ailleurs, le Président a ordonné la
préparation d’exposés concernant  l'irriga-
tion agricole, le commerce et les affaires
étrangères lors d’un prochain Conseil des
ministres. Comme il a affirmé, d’autre part,
que le Gouvernement, notamment le
ministère du Commerce et de la Promo-
tion des exportations, de veiller à ce qu’au-
cune pénurie d’aucun produit, surtout ali-
mentaire, ne survienne, et de rester vigi-
lant face aux  lobbys de l'importation qui,
selon le chef de l’Etat, tentent d’exercer du
chantage sur l’Etat. A cet effet, il a deman-
dé de sévir contre les importateurs vireux
auxquels il faudra retirer l’agrément en cas
d’infractions ou de dérives.   Pour ce faire,
le Président a demandé l’élaboration d’un
décret présidentiel pour réglementer le
commerce extérieur, y compris les expor-
tations et ce selon les possibilités finan-
cières et économiques sur le marché
national et international. 

Au terme de la réunion, le Conseil des
ministres a approuvé des décrets portant
nominations et fin de fonctions dans des
postes supérieurs de l'Etat.

Synthèse Farid Guellil 
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C’ est l’automne. La campagne labours-semailles
bat son plein. Sur plus de 3 millions d’hectares,
55%, soit un million 600 mille hectares, seront

consacrés au blé dur et le reste partagé entre l’orge et le
maïs. Cette campagne ne ressemble pas aux précé-
dentes. D’abord parce que le président Tebboune a déci-
dé d’accorder tous les moyens nécessaires aux agricul-
teurs pour leur permettre de pousser leur production au
maximum. L’objectif est d’atteindre l’autosuffisance du
pays en blé dur dès la prochaine saison des moissons.
D’autre part, même la nature a été clémente cette
année. Après une longue période de sécheresse, les
pluies automnales favorables aux labours-semailles sont
de retour dans quasiment toutes les régions du pays. Ce
qui vient s’ajouter à la concrétisation de l’engagement,
lors de la dernière campagne électorale, du président
Tebboune d’atteindre « l’autosuffisance en blé dur en
2025, et en orge et maïs en 2026 ». C’est dans ce sens

que notre ministre de l’Agriculture, Youcef Cherfa, a pré-
sidé, jeudi dernier, « une réunion nationale de prépara-
tion de la campagne labours-semailles, avec les prési-
dents des unions des coopératives de céréales et de
légumineuses sèches ». Au cours de cette rencontre le
ministre a annoncé « la mise à disposition de 4,2 mil-
lions de quintaux de semences et d'une quantité suffi-
sante d'engrais au profit de l'Office algérien interprofes-
sionnel des céréales (OAIC), afin d'atteindre l'objectif
fixé… (tout en appelant) les cadres de l'OAIC à assurer
la disponibilité des semences aux agriculteurs, citant les
nouvelles mesures prises dans ce sens, dont la consé-
cration d'un quota pour chaque wilaya ». Dans la conti-
nuité des phases d’une culture intensive des céréales,
Cherfa a rappelé aux responsables du secteur, le renfor-
cement « des capacités de stockage des céréales avec
les nouveaux centres qui seront réceptionnés à partir de
mars prochain dans la perspective de couvrir toutes les

wilayas du pays ». Rien n’est laissé au hasard pour rele-
ver le défi. La saison précédente, nous avions atteint
« 80% de nos besoins en blé dur » avait annoncé le pré-
sident de la République lors du Conseil des ministres du
23 juin dernier. Ce qui avait, de l’avis de notre ministre
de l’Agriculture « assuré 1,2 milliard de dollars au profit
du Trésor ». Ce chiffre sera dépassé cette saison. Sans
oublier les mégaprojets en partenariats de production de
blé dans le Grand Sud, notamment à Adrar et Timimou-
ne. 
D’ailleurs, Cherfa a souligné lors de la réunion de jeudi

dernier que « le secteur de l'agriculture et des céréales
en particulier sera la locomotive qui permettra au pays
d'atteindre l'objectif tracé de 400 milliards de dollars du
PIB ». Il faut se souvenir que l’Algérie a été, durant plus
d’un siècle (de 1710 à 1829), le principal fournisseur de
blé de la France. Il s’agit, donc, d’une réhabilitation de
nos capacités. Lorsque celle-ci est planifiée à la veille du
70ème anniversaire du déclenchement de la guerre de
Libération nationale, le serment fait à nos chouhada est
tenu.   

Zouhir Mebarki 

Blé algérien, retour à l’export 

CONSEIL DES
MINISTRES 

AU LENDEMAIN DE LA RÉÉLECTION
D’ABDELMADJID TEBBOUNE 

LE PRÉSIDENT ORDONNE
L’INDEMNISATION DES VICTIMES DES
INTEMPERIES ET LA RÉPARATION DES

DÉGÂTS OCCASIONNÉS  

Le Parlement fait
sa rentrée 

« Rétablir au plus vite
les services vitaux »

Près de 
12 millions
d'élèves 
sur les bancs 

RENTRÉE SCOLAIRE
2024/2025 

P 2

P 4

Des
Questionnements…

AU LENDEMAIN 
DU MATCH MC ALGER - 
US MONASTIR
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Coïncidant, pratiquement, avec le début du second mandat du
président Abdelmadjid Tebboune, s’ouvre, aujourd’hui, la session
ordinaire des deux chambres du Parlement, en présence du
Premier ministre et des membres du gouvernement. 

Le président de la République n’a pas eu le temps de souffler. Cinq jours seulement
après sa prestation de serment, Abdelmadjid Tebboune préside le tout premier
Conseil des ministres de son deuxième mandat. Cette réunion est, à fortiori, dictée
par l’urgence de régler le dossier des dernières intempéries
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questionnements…

L a réalité des stades est amère et
malheureuse, et combien il est
facile de fuir la douloureuse vérité.

Les événements et les actes de violen-
ce dans les tribunes et aux alentours du
stade Ali Ammar à Douéra à l'occasion
du match entre le Mouloudia d’Alger et
l'US Monastir sont inquiétants. 
Attaquer les supporters du Mouloudia
est le moyen le plus simple pour expli-
quer les actes de violence, mais la
conscience humaine et professionnelle
impose d'en évoquer les véritables rai-
sons. La vérité est que le supporter
algérien est traité comme un ennemi.
Le fan derrière l’indispensable ambian-
ce dans les tribunes subit des violences
verbales et physiques. Regardons un
peu ce qui s’est passé à Douéra : seu-
lement trois portes du stade sur sept
sont ouvertes pour 40 000 supporters.
En conséquence à cette décision, aussi
inexpliquée qu’insensée, des bouscu-
lades, des embouteillages, de la pres-
sion et des tensions à l’intérieur du
stade. Même les toilettes sont fermées
aux supporters ! Les fans algériens ont
« eu droit » à un traitement inhumain
indigne de la belle image par laquelle
se sont-ils rendus célèbres à l’étranger.
Face à un tel traitement brutal et vio-
lent, même le plus sage des êtres
humains peut se transformer en une
bête féroce et sauvage. Même les jour-
nalistes peinent à pénétrer dans la plu-
part des stades pour pouvoir accomplir
leur mission d’information dans les
meilleures conditions.
Partant des incidents regrettables du
stade flambant neuf de Douéra, l’on
s’interroge sur celui qui a cassé les
sièges dans les gradins lors des alter-
cations générales survenues ? Est-il rai-
sonnable d’utiliser des bombes de gaz
lacrymogènes, qui pourraient être
fatales, dans un stade fermé et plein
d’enfants ? Est-il encore sensé de lan-
cer du gaz lacrymogène avant la fin du
temps réglementaire ? Pour les
preuves, il y en a partout, les photos
sont disponibles et accessibles à tous
avec, à la clé, des témoignages en
direct de ceux qui ont vécu ce cauche-
mar.
Est-il normal de traiter ces supporters,
qui dessinent des images magnifiques
et font parler d’eux dans les plus grands
journaux et sites internationaux, comme
de vulgaires criminels à cause d’une
mauvaise organisation du stade ? 
S’il est vrai qu’un groupe des suppor-
ters porte une part de blâme des événe-
ments malheureux survenus, le plus
grand fardeau incombe à ceux qui trai-
tent ces jeunes hommes comme des
ennemis du pays. 
L'organisation des stades algériens est
un désastre à tous les égards. Les
beaux stades ne servent, dans pareilles
conditions, à rien, car la construction de
ces arènes  magnifiques ne s'est mal-
heureusement pas accompagnée par la
formation de ceux en charge de la
sécurité et de l’organisation. 

Mohamed Amine Toumiat

ANNIVERSAIRE
À notre adorable 
ANAÏS HARRAT

qui souffe sa première bougie. 
Nous te souhaitons un joyeux premier 

anniversaire. Que cette journée soit remplie de
bonheur et de moments mémorables. On te sou-
haite également tout le bonheur du monde, que tu

grandisses en santé et en sagesse.
Ton oncle Hichem
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